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Le Président Tebboune préside une réunion 
du Conseil des ministres

Installation du groupe d’amitié et de fraternité 
parlementaire Algérie-Arabie Saoudite

Sommet arabe:

Un tournant qualitatif dans 
l’action arabe commune 

en faveur de la cause 
palestinienne

Attaché à ses principes, le FFS place 
l’intérêt suprême du pays au-dessus 

de toute autre considération

Le Président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a présidé, 
dimanche, une réunion 
du Conseil des ministres 
consacrée au projet de loi de 
finances 2023, au texte de 
loi relatif à la répression de 
l’infraction à la législation et à 

la réglementation des changes, 
et à des exposés relatifs à 
plusieurs secteurs, a indiqué 
samedi un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le Président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre 
de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 
présidera, demain, une réunion 
du Conseil des ministres 

consacrée au projet de loi de 
finances 2023, au projet de 
loi relatif à la répression de 
l’infraction à la législation et à 
la réglementation des changes 
et des mouvements de capitaux 
de et vers l’étranger, et à des 
exposés relatifs aux secteurs de 
l’Enseignement supérieur, de 
l’Agriculture, des Transports, 
et des Travaux publics”, lit-on 
dans le communiqué.

Le groupe d’amitié et de 
fraternité parlementaire 
Algérie-Arabie Saoudite 

a été installé dimanche au siège 
du Conseil de la Nation en vue 
de renforcer les relations de 
coopération entre les deux pays.
La cérémonie d’installation a été 
présidée par la vice-présidente 
du Conseil de la nation chargée 
des relations extérieures, Leila 
Brahimi en présence du président 
de la Commission des Affaires 
étrangères, de la coopération et 
de la communauté nationale à 
l’étranger, Omar Dadi Adoun, du 
président et du vice-président du 

groupe d’amitié parlementaire, 
MM. Kamel Bouchama et 
Hadj Khalil Laarousi, de 
l’ambassadeur saoudien en 
Algérie, Abdallah Benacer El 
Bassiri et les membres du groupe.
Intervenant à l’occasion, 
Mme Brahmi a indiqué que 
l’installation du groupe d’amitié 
et de fraternité Algérie-Arabie 

Saoudite “constitue un autre 
acquis qui s’ajoute aux relations 
bilatérales privilégiées liant les 
deux pays”.
“Evènement important dans 
le processus de renforcement 
des relations entre les deux 
parties”, la création du groupe 
parlementaire permettra 
de consolider davantage la 
diplomatie parlementaire liant le 
Parlement algérien et le Conseil 
de Choura saoudien, a-t-elle 
soutenu.
Pour sa part, le président du 
Groupe d’amitié Algérie-Arabie 
Saoudite, M. Bouchama a affirmé 

que “plusieurs rencontres seront 
organisées pour examiner, se 
concerter et convenir des moyens 
à même de raffermir les relations 
algéro-saoudiennes au mieux des 
aspirations des peuples des deux 
pays”.
L’ambassadeur de l’Arabie 
Saoudite a estimé, lui, que 
“l’installation de ce groupe va 
incontestablement renforcer les 
relations solides et historiques 
unissant les deux pays”.
L’installation de ce groupe 
coïncide avec la visite d’une 
délégation du Conseil de Choura 
saoudien en Algérie, ce qui 

dénote l’importance des liens 
entre les deux Etats, a ajouté 
le diplomate, soulignant les 
efforts de l’Arabie Saoudite 
“visant à soutenir les relations 
économiques entre les deux 
parties, notamment à la faveur 
de la nouvelle loi algérienne 
relative à l’investissement à 
même d’inciter les investisseurs 
saoudiens à venir travailler en 
Algérie”.
A cette occasion, l’ambassadeur 
saoudien a appelé les 
investisseurs algériens à investir 
au Royaume dans le cadre de sa 
vison économique 2020-2030.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali, a 

estimé jeudi à Alger que le Sommet 
arabe prévu à Alger début novembre 
prochain marquera un “tournant 
qualitatif” dans l’action arabe 
commune, notamment en faveur de 
la cause palestinienne.
Dans une déclaration à la presse, 
en marge du lancement du Réseau 
parlementaire sur le climat et 
l’environnement, M. Boughali 
a précisé que l’APN “œuvre à 
sensibiliser tous les Parlements 
arabes aux problématiques qui se 
posent au niveau arabe, notamment 
la cause palestinienne”.
“Nous nous efforçons 
d’accompagner les efforts 

diplomatiques jusqu’à ce que les 
factions palestiniennes parviennent 
à un accord unificateur”, a-t-il dit, 
soutenant que la cause palestinienne 
“ne saurait avoir de poids dans 
l’équation sans l’unification des 
rangs palestiniens”.
Le Sommet arabe d’Alger sera 
“exceptionnel” car tendant à rétablir 
l’équilibre dans la région arabe, avait 
récemment affirmé l’ambassadeur 
de Palestine à Alger, Fayez Abu 
Aita, soulignant que les Palestiniens 
“attendent beaucoup de ce sommet”.
Alger abritera les 1er et 2 novembre 
prochain le 31e Sommet arabe, voulu 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, comme 
celui de l’unification des rangs 
arabes.

Le Front des forces socialistes 
(FFS) demeure attaché à ses 
principes et place l’intérêt 

suprême du pays au-dessus 
de toute autre considération, 
a affirmé, samedi à Alger, son 
premier secrétaire national, Youcef 
Aouchiche.
Animant un meeting populaire à la 
salle de cinéma “Sierra Maestra” 
à l’occasion de la célébration 
de l’anniversaire de création du 
parti, M. Aouchiche a indiqué que 
sa formation politique “célèbre 
le 59e anniversaire du début de 
la lutte pour l’Algérie et l’unité 
nationale”, ajoutant que le FFS, 
“une partie du corps politique 
national, reste toujours attaché 
à ses principes et place l’intérêt 
suprême du pays au-dessus de 
toute autre considération”.
“Attaché à ses principes, le FFS 
est un acteur de l’évènement grâce 

à ses militants fidèles, loyaux au 
serment de leurs aïeux, à leur tête 
Hocine Aït Ahmed”, a affirmé 
M. Aouchiche qui a appelé les 
militants à “poursuivre leurs 
efforts au service du parti”.
M. Aouchiche est revenu à 
l’occasion de ce meeting sur 
le parcours politique du défunt 
Hocine Aït Ahmed qui a tant donné 
pour le FFS aux côtés d’autres 
militants qui ont marqué la scène 
politique nationale et milité pour la 
démocratie.
Par ailleurs, le premier secrétaire 
national du FFS a indiqué que “les 

préparatifs se poursuivent pour 
la tenue, ce mois, du 6e congrès 
national du parti”, exprimant le 
souhait de voir cet évènement 
couronné de “conclusions et de 
solutions à tous les problèmes 
marquant la scène nationale”.
Evoquant les développements 
à l’échelle internationale, le 
responsable du parti s’est dit 
préoccupé face aux mutations 
rapides survenant sur la scène 
internationale et qui ouvrent la 
voie, a-t-il dit, à l’apparition de 
nouvelles crises.
Il a appelé, dans ce sens, tous 
les acteurs sur la scène politique 
nationale à “faire montre de 
responsabilité et de clairvoyance 
dans la prise de positions en vue 
protéger le pays et son intégrité 
territoriale contre toute menace”.
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Le Premier ministre présente la Déclaration de politique 
générale du gouvernement à l’APN

boughali :  
Plus de 300 demandes d’intervention dans les débats 

de l’APN

Le Premier ministre, 
M. Aïmene 
Benabderrahmane, 

présentera lundi, devant 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), la Déclaration de politique 
générale du gouvernement qui 
met en avant les réalisations des 
différents secteurs concrétisées 
dans le cadre des réformes initiées 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune.
La présentation de la Déclaration 
intervient conformément aux 
dispositions de l’article 111 de la 
Constitution, qui stipulent que le 
Premier ministre doit présenter 
annuellement à l’Assemblée 
populaire nationale une 
déclaration de politique générale.
Ainsi, la Déclaration comporte 
cinq chapitres relatifs au bilan 
d’action du gouvernement durant 
la période allant de septembre 
2021 à août 2022, à savoir : 
“Consolidation de l’Etat de droit 
et rénovation de la gouvernance”, 
“Pour une relance et un 
renouveau économiques”, “Pour 
un développement humain et 
une politique sociale renforcée”, 
“Pour une politique étrangère 
dynamique” et “Renforcement 
de la sécurité et de la défense 
nationales”.
Pour ce qui est de la consolidation 
de l’Etat de droit et de la 
rénovation de la gouvernance, 
le gouvernement s’est attelé 
à parachever le processus 
d’édification institutionnelle 
prévu par la Constitution, avec 
la mise en place des institutions 
de contrôle et des organes 
consultatifs, à l’instar de la 
Cour constitutionnelle, la Haute 
autorité de transparence, de 
prévention et de lutte contre 

la corruption, l’Observatoire 
national de la société civile, le 
Conseil supérieur de la jeunesse 
et l’Académie algérienne des 
sciences et des technologies.      
Le gouvernement s’est attelé, 
également, à moderniser la justice, 
renforcer son indépendance 
et améliorer la qualité du 
service, ainsi qu’à moderniser 
et améliorer la performance de 
l’administration publique en 
vue d’assurer un service public 
performant et de qualité.
L’Armée nationale populaire 
(ANP) a été également 
évoquée dans le document 
du gouvernement. “Dans le 
cadre de ses nobles missions 
constitutionnelles et à la lumière 
des directives et des orientations 
du président de la République, 
chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale et s’inscrivant dans le 
contexte géopolitique régional 
et international, l’ANP s’attèle, 
sans cesse, à déployer tous les 
moyens humains et matériels 
et à réunir toutes les conditions 

pour le développement et le 
renforcement des capacités du 
système national de défense”, a 
souligné la Déclaration.
Le haut commandement de 
l’ANP “n’a ménagé aucun effort 
pour remplir ses obligations dans 
le domaine de la sécurité et de la 
défense nationales, notamment 
en matière de sécurisation des 
frontières et de préservation 
de l’intégrité territoriale, par 
la consolidation des dispositifs 
de surveillance et de protection 
déployés tout au long des 
frontières terrestres et des 
espaces maritimes et aériens de 
souveraineté”, a relevé également 
le document.
En ce qui concerne la diplomatie, 
l’Algérie a adopté une politique 
étrangère “dynamique et 
proactive”, en axant son 
intervention sur la défense 
des intérêts de la Nation, la 
contribution à la sécurité et 
à la stabilité régionales, le 
renforcement des liens avec 
l’Afrique et le monde arabe, le 
développement du partenariat et 

le renforcement de la paix dans 
le monde et le redéploiement de 
la diplomatie économique, est-il 
précisé dans cette Déclaration.
Des réalisations économiques 

et des acquis sociaux
 Au titre de la relance et du 
renouveau économiques, le 
gouvernement a œuvré à la 
reprise de l’activité économique 
après “une baisse significative 
enregistrée en 2020 du fait de la 
pandémie de la Covid-19”.   
Les principales mesures ont porté 
sur le renforcement des leviers 
de croissance, le développement 
des secteurs stratégiques, la 
valorisation de la production 
nationale, le développement 
des infrastructures d’appui, le 
renforcement de l’économie de la 
connaissance et l’accélération de 
la transition numérique.
En termes d’indicateurs, le 
document cite les exportations 
hors hydrocarbures qui ont connu 
une augmentation de 87 % en 
passant de 2,09 milliard de dollars 
(milliards USD) à fin juillet 2021 
à 3,91 milliards USD à fin juillet 

2022.
Concernant le volet relatif au 
renforcement du capital humain 
et l’amélioration de la protection 
sociale, le document a cité les 
principales mesures prises en 
vue de renforcer les secteurs de 
la santé, de l’éducation nationale 
et de l’enseignement supérieur, 
d’améliorer le cadre de vie 
du citoyen et de consolider la 
politique sociale à l’effet d’assurer 
plus d’efficacité et d’équité.
Dans ce chapitre, le gouvernement 
a qualifié la politique sociale 
menée d’”efficiente” et 
“équitable”, ayant porté sur une 
consolidation du pouvoir d’achat 
du citoyen, une amélioration de la 
prise en charge des populations 
vulnérables et la préservation et 
la consolidation des systèmes de 
sécurité sociale et de retraite, ainsi 
qu’une amélioration de l’accès au 
logement décent.
A ce titre, il a été relevé la révision 
de la grille indiciaire des salaires, 
le réaménagement du barème 
de l’impôt sur le revenu global 
(IRG), ainsi que l’institution de 
l’allocation chômage.
Quant au secteur de santé, il a 
fait état du renforcement de la 
couverture sanitaire, des structures 
de soins et l’amélioration 
de l’approvisionnement des 
établissements de santé en 
médicaments et dispositifs 
médicaux.
Par ailleurs, la promotion des 
activités physiques et sportives 
est mise en relief dans la 
Déclaration qui évoque parmi 
les réalisations du secteur le 
nombre de médailles obtenues 
lors de la 19e édition des Jeux 
méditerranéens d’Oran-2022.  

Le président de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), M. 

Brahim Boughali a fait état, jeudi 
à Alger, de plus de 300 demandes 
d’intervention sur le contenu 
de la Déclaration de politique 
générale du gouvernement, 
déposée la semaine dernière 
auprès du bureau de l’assemblée, 
et qui sera présentée aux députés, 
lundi en séance plénière, par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane.
“La Déclaration de politique 
générale a été déposée la 
semaine dernière auprès de 
l’assemblée. Nous avons accordé 
assez de temps aux groupes 
parlementaires pour assurer une 

bonne préparation”, a déclaré 
M. Boughali à la presse en 
marge du lancement du Réseau  
parlementaire sur le climat et 
l’environnement.
Les groupes parlementaires “sont 
à pied d’œuvre pour préparer plus 
de 300 interventions prévues le 3 
octobre prochain”, a-t-il précisé, 
soulignant que l’objectif consiste 
à ce que les interventions des 
députés soient “à la hauteur”.
A travers cinq grands chapitres, 
la Déclaration de politique 
générale du gouvernement dresse 
le bilan des activités et travaux 
accomplis par les différents 
départements ministériels durant 
la période allant de septembre 
2021 à août 2022.
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eNSeIGNemeNt SUPÉrIeUr/Start UP:

2 accords de coopération dans le domaine de l’innovation

SYStÈme ÉDUCatIF:

 Amélioration de la gouvernance et de la qualité de l’enseignement

Deux accords visant 
le renforcement de 
la coopération dans 

les domaines de l’innovation, 
de l’entrepreneuriat et 
du développement de la 
recherche technologique 
ont été signés, samedi à 
Alger, entre le ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique 
et celui de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises .
Portant sur la coopération dans 
le domaine de l’innovation et 
de l’entrepreneuriat, le premier 
accord vise à accompagner 
les étudiants et les diplômés 
universitaires dans la création 
des start-up.
Il a été signé par le 
ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari, 
et celui de l’Economie de la 
connaissance, des Start-up et 
des Micro-entreprises, Yacine 

El Mahdi Oualid.
S’exprimant à cette occasion, 
M. Baddari a fait savoir que 
les accords signés tendaient 
à “accompagner l’incubateur 
universitaire pour l’obtention 
du label +incubateur+, 
en sus d’encourager et 
d’accompagner les projets 
innovants pour l’obtention de 
brevets d’invention”.
Il s’agit également 
d’accompagner les projets 
universitaires innovants 
pour obtenir le label projet 

innovant et d’accompagner 
les incubateurs universitaires 
dans la création de startup, a-t-
il poursuivi.
Ils visent également à 
“encourager et à accompagner 
les étudiants, les chercheurs 
permanents et les professeurs 
chercheurs titulaires d’un 
brevet d’invention pour la 
création de startup ou de micro-
entreprises”. Les doctorants 
peuvent également au titre de 
ces accords bénéficier d’un 
accompagnement en vue 

de l’inscription de brevets 
d’invention, la création 
d’une startup et d’une micro-
entreprise et la participation au 
financement de ces entreprises.
De son côté, M. Oualid a 
affirmé que la signature 
de ces deux accords venait 
accompagner les efforts en 
cours pour l’amélioration de 
l’écosystème de l’innovation 
et de l’entrepreneuriat chez 
les jeunes, notamment 
l’entrepreneuriat innovant. 
Il s’agit aussi de concourir à 
l’amélioration de la qualité 
des projets et à l’augmentation 
du nombre de startup, a-t-il 
expliqué.
Plus précis, il dira que 
les porteurs de projets 
innovants peuvent, grâce à 
cette coopération bilatérale, 
utiliser les moyens matériels 
disponibles au niveau 
des centres de recherche, 
notamment à travers la création 
de groupes de recherche 

mixtes devant s’atteler aux 
traitement des problématiques 
et défis auxquels font face 
l’économie de la connaissance 
et l’innovation en Algérie, en 
sus de l’accompagnement des 
projets innovants en utilisant 
les plateformes numériques.
Le deuxième accord portant 
sur la formation, la recherche 
et le développement 
technologique, a été signé 
par le Directeur général de la 
recherche scientifique et du 
développement technologique, 
Mohamed Bouhicha et le 
Directeur général d’Algeria 
Venture, Sid Ali Zerrouki.
Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a signé récemment 
un arrêté définissant les 
modalités d’élaboration du 
projet de fin d’étude pour 
l’obtention du diplôme 
universitaire-Start-up pour les 
étudiants des établissements 
de l’enseignement supérieur.

De nombreuses 
mesures ont été 
prises pour améliorer 

la gouvernance du système 
éducatif, la qualité de 
l’enseignement et soutenir la 
scolarité des élèves, indique 
la Déclaration de politique 
générale du gouvernement, 
qui sera présentée, lundi, à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN).
Ainsi, en matière de 
gouvernance, le document 
fait état de la réception de 413 
établissements d’enseignement 
des cycles primaire, moyen et 
secondaire, à l’occasion de la 
rentrée scolaire 2022-2023, 
portant le parc infrastructurel à 
28.839 établissements.
Il mentionne la réalisation d’un 
guide de règlement des conflits 
au sein des établissements 
(médiation), la formation de 
4.600 conseillers d’orientation 
en matière de mise en œuvre 
des protocoles inclus dans la 
stratégie sectorielle de lutte et 
de prévention de la violence en 
milieu scolaire et la formation 
de 30.000 cadres dans le 
domaine de la gouvernance, de 
la préparation, de la mise en 
œuvre, du suivi, de l’évaluation 
des projets et de la résolution de 
problèmes.
Au titre du soutien à la 

scolarité, le document cite la 
généralisation des repas chauds 
dans les cantines scolaires 
relevant des écoles primaires et 
la réception prochaine de 587 
cantines scolaires, 86 demi-
pensions et 13 internats.
Concernant les mesures 
prises pour la rentrée scolaire 
2022-2023 et en matière 
de disponibilité du manuel 
scolaire, il a été procédé à 
l’élargissement des points de 
vente (l’implication de 24 offices 
de publications universitaires 
implantés dans 21 wilayas et 
l’ouverture d’un salon du livre 
par wilaya et l’agrément de 

1.377 librairies privées).
La Déclaration évoque, en 
outre, la préservation du prix 
de vente actuel du manuel 
scolaire, malgré l’importante 
hausse du prix du papier à 
l’échelle mondiale, ainsi que 
l’impression, en braille, des 
manuels scolaires scientifiques, 
qui est “une première dans ce 
domaine aux niveaux arabe et 
africain”, et du nouveau manuel 
scolaire de langue anglaise 
destiné aux élèves de 3 année 
primaire.
S’agissant de l’allégement 
du poids du cartable dans 
l’enseignement primaire, 

les mesures prises sont, 
notamment, la dotation de 1.629 
écoles primaires de tablettes 
numériques. Cette opération 
se poursuivra pour couvrir les 
1.541 communes du territoire 
national.
Au titre de l’introduction 
de la langue anglaise dans 
l’enseignement primaire, les 
mesures prises sontl’ouverture 
de postes budgétaires suffisants 
pour la couverture de 21.000 
écoles primaires afin d’encadrer 
les 1.074.852 élèves de la 
3 année et l’utilisation du 
système informatique pour 
les opérations de recrutement 

afin de garantir la transparence 
et l’équité et la formation 
didactique préparatoire pour les 
enseignants recrutés.
La Déclaration rappelle, par 
ailleurs, la mise en place de la 
filière “Arts” avec ses 4 options 
(Arts Plastiques, Musique, 
Théâtre et Cinéma audio-
visuel) et la création d’un lycée 
national à El Biar (Alger), 
devant accueillir des élèves 
issus de 52 wilayas, et devant 
être doté d’une demi-pension et 
d’un internat.
En matière d’amélioration de 
la qualité de l’enseignement, 
le document évoque plusieurs 
actions qui ont été réalisées, 
à savoir la révision des 
programmes d’enseignement 
(106 documents) et des 
documents d’accompagnement 
(26 documents).
La formation de plus de 40.000 
professeurs du cycle primaire 
aux méthodes d’enseignement 
desmatières d’éveil, le 
renforcement de la formation sur 
la didactique des mathématiques 
(5000 PES), la formation de 
plus de 122.000 inspecteurs 
et enseignants du primaire 
en didactique de la langue 
arabe, des mathématiques et 
de la langue française, figurent 
également parmi les actions 
réalisées.
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L’Union arabe des engrais tient son 34ème Congrès 
technique du 3 au 6 octobre à Alger

Renforcer et diversifier l’investissement touristique 
pour la promotion du tourisme

L’Union arabe des engrais 
(AFA) tiendra, à partir 
de lundi à Alger, son 34e 

Congrès technique international 
en présence de 300 participants, a 
indiqué, dimanche, le président du 
Conseil d’administration (PCA) 
de l’AFA et PDG du groupe 
Asmidal (filiale de Sonatrach), 
Heouaine Mohamed Tahar.
Organisé sous le haut patronage 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, cet 
évènement qui s’étalera jusqu’à 
jeudi, verra la participation des 
pays arabes membres à l’AFA, 
en sus d’autres pays à l’instar 
des Etats-Unis, des Pays-Bas, 
de la Turquie, du Brésil, de 
l’Allemagne, d’Ouzbékistan, de 
la Belgique et de l’Inde, a fait 
savoir M. Heouaine dans une 
intervention sur les ondes de la 
Radio algérienne.
Evoquant le programme de la 
manifestation, le PCA de l’AFA 
a fait état de la programmation 
de plusieurs conférences animées 
par des experts internationaux 
sur des questions ayant trait à 
cette industrie, entre autres, le 
développement des marchés 
internationaux des engrais et 
les technologies de pointe dans 

ce domaine, que ce soit en ce 
qui concerne les engrais à base 
de nitrates, de phosphate ou 
composés.
La sécurité alimentaire et la 
contribution des engrais à sa 
réalisation et à l’augmentation 
du rendement dans le domaine 
agricole figurent aussi au 
programme des conférences.
Il sera également question des 
changements climatiques et la 
contribution de l’industrie des 
engrais en la matière, à travers 
notamment le développement de 
l’hydrogène et de l’ammoniac 
verts.
Le Congrès verra en outre 
l’organisation d’une exposition 

permettant aux exposants 
internationaux de présenter leurs 
produits technologiques aux 
professionnels et aux visiteurs.
Plusieurs ateliers sont prévus lors 
de ce 34e Congrès, dont un sur 
l’industrie de l’ammoniac animé 
par des experts américains, a-t-
il fait savoir, soulignant que ce 
Congrès constituera un espace 
d’échange entre les plus grands 
groupes industriels arabes et 
étrangers.
Il est programmé en marge de 
l’évènement l’organisation d’une 
caravane agricole qui devra 
sillonner 5 wilayas spécialisées 
dans la filière des céréales à 
savoir, Bouira, Sétif, Mila, 

Constantine et Souk Ahras.
La caravane est composée 
de plusieurs véhicules et un 
laboratoire mobile pour les 
analyses du sol et des eaux.
Des agronomes et des techniciens 
algériens et arabes feront partie 
de cette caravane qui fera une 
escale de deux jours dans chacune 
des wilayas pour échanger avec 
les agriculteurs sur les solutions 
idoines devant promouvoir le 
rendement.
Asmidal tiendra lors de cette 
conférence 4 rencontres avec 
des investisseurs étrangers, 
selon M. Heouaine qui a 
annoncé la signature possible de 
mémorandums d’entente pour le 
lancement de nouveaux projets 
dans le secteur des engrais.
S’agissant des activités de la 
société, M. Heouaine a indiqué 
que Asmidal comptait, à 
l’occasion de la campagne labour 
semailles, distribuer 7.000 qx 
d’urée granulée “à titre gracieux” 
aux agriculteurs dans toutes les 
wilayas, rappelant la distribution, 
dans une première étape, de 700 
tonnes de cet engrais au profit de 
7 wilayas.
L’Algérie a produit, en matière 
d’engrais spécialisés, 3 millions 

tonnes d’urée, 2 millions tonnes 
d’ammoniaque et 2 millions 
tonnes de phosphates bruts 
traités, a-t-il précisé.
Il a également indiqué que le taux 
d’exploitation des engrais par 
l’agriculteur algérien demeurait 
“très faible”, ce qui pourrait 
impacter la production, relevant 
que l’agriculteur algérien utilisait 
37 kg d’engrais par hectare alors 
que la moyenne internationale 
avoisine 140 kg/hectare.
Le PDG d’Asmidal a mis 
en exergue, dans ce cadre, 
l’importance des campagnes de 
sensibilisation et des actions de 
proximité en vue de sensibiliser 
le paysan au recours aux engrais 
pour améliorer le rendement.
L’AFA est une organisation 
internationale non 
gouvernementale créée en 1975 
siégeant au Caire (Egypte).
Elle regroupe 180 compagnies 
spécialisées dans l’industrie 
et le commerce des engrais 
issus de 35 Etats, y compris 
les entreprises algériennes 
activant dans ce domaine, ses 
membres représentant le tiers de 
l’industrie des engrais dans le 
monde.L’Algérie préside l’Union 
depuis 2022.  

Le ministre du Tourisme 
et de l’Artisanat, Yacine 
Hamadi, a insisté jeudi 

à Alger, sur le renforcement 
et la diversification de 
l’investissement touristique 
à travers l’accompagnement 
des porteurs de projets 
conformément à la nouvelle loi 
sur l’investissement.
Lors d’une conférence de presse 
co-animée avec le ministre 
saoudien du Tourisme, Ahmed 
Ben Akil El-Khatib, en marge 
du lancement des travaux du 21e 
salon international du Tourisme 
et des Voyages (SITEV) 
accueillant l’Arabie saoudite 
en tant qu’invitée d’honneur, le 
ministre a affirmé que ce “salon 
fera connaitre l’investissement 
touristique en informant les 
investisseurs algériens et 
étrangers participants, de toutes 
les garanties et facilités prévues 
par la loi sur l’investissement 
tout en leur présentant les atouts 
touristiques que recèle l’Algérie”.
M. Hamadi a mis l’accent, 
dans ce sens, sur “l’importance 
d’organiser des sorties 
touristiques thématiques en 
vue de renforcer la destination 
touristique algérienne afin 
d’attirer les touristes et permettre 
ainsi au secteur de contribuer 
au développement économique 
durable et à la création de 

l’emploi”.
Le ministre a insisté, en outre, sur 
“l’exploitation des compétences 
juvéniles dans ce secteur qui 
constituera une source importante 
de revenus et d’emploi, d’autant 
que l’Algérie dispose de 
capacités touristiques permettant 
le développement du secteur”.
Par ailleurs, le même responsable 
a jugé “important” d’organiser 
ce salon en vue d’échanger les 
expériences et les expertises 
avec les participants, opérateurs 
et partenaires dans le domaine 
du tourisme en plus des agences 
de tourisme et des voyages et 
les propriétaires d’hôtels, après 
une absence de 2 ans du fait du 
covid-19”.
Le salon verra la participation 
de plus de 340 exposants, 
représentant 31 Etats avec la 
consécration de 240 espaces 
d’exposition.
Evoquant les relations algéro-
saoudiennes, M. Hamadi a 
rappelé “un plan d’action 
commun établi entre les deux 
pays dans le but de renforcer 
les perspectives de coopération 
bilatérale”, rappelant sa visite en 
juin dernier à Djeddah.
“D’autres visites sont prévues 
pour concrétiser les projets de 
coopération bilatérale dans le 
domaine touristique à moyen 
terme”, a-t-il ajouté.

Pour sa part, le ministre du 
Tourisme saoudien a souligné 
“l’attachement de son pays au 
renforcement des perspectives 
de coopération bilatérale dans 
divers domaines, notamment 
touristique”, estimant que cette 
21e édition du Salon international 
du tourisme et des voyages 
(SITEV), “offrira aux opérateurs 
des deux pays l’opportunité 
d’échanger leurs expériences et 
expertises et de s’enquérir des 

opportunités d’investissement 
disponibles”.
L’intervenant a salué “les 
réalisations accomplies dans le 
secteur du tourisme en Algérie, 
notamment en termes de lois 
le régissant ou de promotion 
des atouts touristiques et des 
opportunités offertes, à la faveur 
de la conclusion de marchés de 
coopération et la participation aux 
foires spécialisées et la formation 
des ressources humaines dans ce 

domaine, outre la généralisation 
du numérique et des technologies 
de l’information”.
En marge du salon, l’Office 
national algérien du tourisme 
(ONAT) a signé une convention de 
coopération et de partenariat avec 
les représentants des agences de 
tourisme et de voyages italiennes 
en vue d’inciter les touristes 
italiens à venir en Algérie pour 
visiter les ruines romaines en 
Algérie.
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aNNaba / Direction des Pêches
Campagne de sensibilisation sur l’utilisation des casiers destinés 

à la conservation et au transport des produits de la mer

aNNaba / Infrastructures sportives 
Le DJS, Ben Toubal Ali, confirme :

Les travaux du complexe sportif du ‘’19  mai’’ avancent 
et touchent à leur fin

aNNaba / mawlid ennabaoui echarif
La Protection civile prévient contre les dangers des produits 

pyrotechniques

La Direction des Pêches 
à Annaba a récemment 
lancé de vastes 

campagnes de sensibilisation 
concernant l'utilisation des 
casiers en plastique ou en bois 
utilisés dans le transport et la 
commercialisation des produits 
de la mer et de l'aquaculture. Pour 
étendre ce processus, la Direction 
des Pêches et de l'Aquaculture, 
a organisé une campagne de 
sensibilisation sur le terrain au 

profit des poissonniers  au cours 
de laquelle certains mécanismes 
de travail ont été expliqués, 
mettant l’accent sur la nécessité 
de mettre en application l'arrêté 
interministériel du 08 mai 2022, 
qui précise les spécifications 
techniques des casiers pour le 
transport et la commercialisation 
des produits de la mer et de 
l'aquaculture, afin de garantir un 
produit de pêche de haute qualité.
Pour mémoire, des opérations 

de sensibilisation sont toujours 
en cours au niveau des chambres 
froides, des unités de production 
et de certaines pêcheries au 
détail, situées sur la route de 
l’avant- port, et des points de 
vente réguliers situés au marché 
‘’El Hattab’’, afin de promouvoir 
le produit de la pêche, et de 
commercialiser la richesse 
halieutique de manière efficace 
et de haute qualité et dans des 
conditions d'hygiène efficaces.

le Directeur de la Jeunesse et 
des Sports d’Annaba, Ben 
Toubal Ali, a confirmé que les 

travaux du complexe sportif   du 
‘’19  mai’’ avancent et touchent 
à leur fin, pour réceptionner 
définitivement le stade principal 
et le reste des installations à la fin 
du mois d'octobre, en application 
des observations du comité « 
CAF » qui s'est rendu à Annaba, 
la semaine dernière, en prévision 
des préparatifs en cours pour 
accueillir la ‘’CHAN’’.
Le responsable du secteur a 
déclaré que le taux d'avancement 
des travaux dans certains secteurs 
a atteint 95%, y compris le sol du 
terrain, une technique préparée 
avec la première expérience en 
Algérie en fusionnant du gazon 
artificiel avec du naturel. La 

pelouse sera prête dans un délai 
d’un mois. Le directeur de la 
jeunesse et des sports a ajouté que 
la zone mixte et que le pavillon des 
journalistes sont prêts, car toutes 
les exigences de confort et les 
normes de travail ont été assurées 
selon les normes internationales, 
avec un club et des salles de repos 
et de travail, des restaurants et 
des toilettes, l'aménagement de 
sorties permettant de libérer le 
stade en 15 minutes pour environ 
50.000 spectateurs, en plus des 
centres de protection civile, avec 
la préparation du hangar extérieur 
pour accueillir 5.000 véhicules, 
l'achèvement de la préparation 
des vestiaires, des panneaux 
électroniques et du réseau 
d'éclairage.
Selon les maîtres d'œuvre 
des travaux, la livraison des 

installations sportives, qu'il 
s'agisse du complexe sportif du 
19 mai ou du stade ‘’Colonel 
Chabou’’, aura lieu dans les 
délais convenus, le ministre de 
la Jeunesse et des Sports ayant 
confirmé que tous les travaux 
seront achevés avant novembre. 
Selon la fiche technique et le 
communiqué des responsables 
de l'atelier, les travaux seront 
achevés entièrement  le 31du 
mois courant.
Le stade ‘’Colonel Chabou’’ a 
également connu des travaux  
de rénovation de la pelouse 
conformément aux nouvelles 
normes liées à l'évacuation 
des eaux pluviales, en sus de 
la réhabilitation de la clôture 
extérieure. Les travaux avancent 
bien et leur achèvement est prévu 
sous toute réserve à la fin du 

mois d'octobre, lorsque toutes les 
opérations de restauration auront 
été achevées, notamment le 
terrain qui sera doté d’un  gazon 
naturel. Signalons qu’une équipe 
du Ministère de la Jeunesse et des 
Sports travaille sur le suivi terrain 
hebdomadairement en veillant 
à la mise en œuvre de ce qui a 
été engagé par les organismes 
de réalisation, pour mener à 
bien les travaux dans le respect 

des normes internationales, des 
normes fixées par la "FIFA" et 
d'autres instances sportives, afin 
que le stade d'Annaba soit qualifié 
pour couvrir toute compétition 
continentale ou internationale.
Les travaux, selon la fiche 
technique, comprennent 
l'agrandissement des pavillons 
pour les joueurs et les médias, 
en plus de la réhabilitation des 
tribunes, avec l’emplacement 
des chaises, l'installation des 
panneaux électroniques, la 
révision des réseaux et du 
système d'évacuation des eaux 
pluviales, enfin le renouvellement 
du gazon naturel, selon des 
normes internationales, ainsi que 
l'aménagement de 16 entrées pour 
les supporters, au lieu de deux, 
avec la réalisation de sanitaires et 
de toilettes pour les supporters.

A l'occasion de la 
célébration de la fête 
du Mawlid Ennabaoui 

Echarif prévu dans quelque jour,  
la protection civile de la wilaya 
d’Annaba met en garde les 
citoyens, notamment les enfants 
et adolescents contre l'utilisation 
abusive des jeux pyrotechniques 
qui engendrent le plus souvent 
d'énormes dégâts humains et 
matériels. La Protection civile  
a également appelé les citoyens 
à éviter l'utilisation de ces jeux 
à l'intérieur des foyers, près 
des stations d'essences, des 
parkings de stationnement et 
des établissements hospitaliers, 
mettant, en garde, également 

contre l'utilisation des bougies 
et cierges qui doivent être 
allumées loin des tentures et 
des produits inflammables. 
Les produits pyrotechniques 
sont responsables de "risques 
d'incendies (fusées, bougies), 
de pollution sonore causée 
par la déflagration des pétards 
et bombes d'impact de leur 
bruits forts répétés sur le bien-
être physique des voisins, 
particulièrement les personnes 
âgées, les malades, les femmes 
enceintes et les enfants", a 
relevé la même source. En 
cas d'incident ou incendie, la 
direction de la Protection civile 
de la wilaya d’Annaba rappelle 
son numéro d’urgence le : (14).

S.F

Imen.B
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aNNaba / aPC 
L’APC à pied d’œuvre 

pour l’embellissement de la 
villeCampagne de nettoyage 
au Jardin « Edough Nord »

aNNaba / Cadre de vie 
Les jeunes de ‘’Sidi Aissa’’ 

dénoncent l’absence  
d’infrastructures sportives 

et socioculturelles 

aNNaba / Santé mentale
Une prise en charge insuffisante 

des enfants  autistes 

aNNaba / association 
Opération de reboisement au Parc 
National d’El Kala sous le slogan 
‘’ Un arbre pour chaque victime 

des incendies’’

A l’instar des autres wilayas,  la 
campagne nationale de nettoyage 
à Annaba, continue sur sa 

lancée, visant l’amélioration de l’espace 
environnemental de la ville  sous le 
patronage du Président de l’APC de la 
commune d’Annaba et en  coordination 
avec et la société civile, et le secteur 
local de l’office national de nettoyage. En 
effet, une campagne de nettoyage  a été 
observée au niveau du  jardin ‘’Edough 
Nord’’ d’Annaba, où d’importants moyens 
humains et matériels ont été mobilisés 
pour le ramassage et la collecte des détritus 
domestiques, lesquels  seront acheminés 
vers le centre d’enfouissement technique.  
Cette campagne de nettoyage a été lancée 
pour mettre fin à l’état d’insalubrité et des 

décharges sauvages, des détritus et des 
déchets solides qui inondent cette espace 
de détente.   Il est temps que cette situation 
de désolation cesse et qu’on veille au bon 
cadre de vie du citoyen en le rendant 
plus agréable par la mobilisation de tous 
les moyens dont dispose la commune 
et à travers la mobilisation de la société 
civile. Il faut noter que l’objectif principal 
de ces opérations de nettoiement vise la 
sensibilisation et l’implication du citoyen 
dans la préservation de l’environnement, 
face au laisser-aller et à  l’incivisme 
de certains individus qui jettent leurs 
sachets d’ordures des balcons. Cette 
situation résulte du manque de respect de 
quelques citoyens qui sont les premiers 
responsables de cette dégradation.

Les jeunes de la localité ‘’Sidi 
Aissa’’ réclament depuis des mois 
des infrastructures de jeuneuse, 

notamment sportives et aires  de jeux  dans  
leur localité, laquelle compte un grand 
nombre d’habitants, ne disposant  même 
pas d’une maison de jeunes ou d’un centre 
de loisirs, ni de stade de proximité ou 
d’espaces de verdure, sans parler des aires 
de distraction.  Pourtant, la région regorge 
de potentialités dans le domaine sportif et 
culturel. «Nous n’avons bénéficié d’aucun 
projet ni d’aucune subvention dans le 
domaine de la jeunesse et des sports. Le 
manque d’infrastructures culturelles et 
sportives plonge les jeunes  dans l’ennui et 
les expose à divers dangers. Cette oisiveté 

des jeunes de la région, les pousse vers la 
débauche,  disent les citoyens, car n’ayant 
pas de lieux où se distraire ou s’occuper. 
«Nos jeunes deviennent facilement des 
proies aux différents fléaux sociaux qui ne 
cessent de s’amplifier dans la région». Les 
sollicitations des jeunes pour remédier 
à cette situation sont demeurées vaines. 
Une situation qui  ne cesse de provoquer 
la colère les jeunes de cette localité  qui 
se retrouvent en fin de compte en proie à 
l’oisiveté et à la délinquance. Ces derniers 
exigent la création d’infrastructures de 
jeunes  afin de dynamiser les activités  
sportives en vue de permettre à cette 
jeunesse de s’épanouir et développer leur 
capacité physique et leur talent.

Beaucoup  ne comprennent pas 
ce qu’est l’autisme, son origine 
et son impact sur l’enfant ou 

sur la vie de famille, notamment dans 
notre pays et principalement la wilaya 
d’Annaba. La santé mentale de l’enfant 
et de l’adolescent se heurte à bien de 
difficultés et d’insuffisances dans notre 
pays. C’est le moins que l’on puisse dire 
sur les centres spécialisés qui manquent 
dans la wilaya d’Annaba. Plusieurs 
parents se disent que leurs enfants sont 
livrés à eux même, sans aucune prise 
en charge spécialisée. Ces derniers 
réclament  la création d’établissements 
publics ou privés adaptés regroupant 
les intervenants dans l’amélioration de 
la vie des autistes et pour l’intégration 
des enfants autistes en milieu scolaire 
dans les meilleures conditions possible. 
Selon eux, la création d’un établissement 
spécialisé, équipé de moyens nécessaires 

pour aider à l’insertion sociale de ces 
enfants, est devenue plus que nécessaire 
pour cette tranche de société surtout que 
les infrastructures existantes  au niveau de 
la wilaya sont insuffisantes et saturées et 
qu’il n’existe plus de places pour inscrire 
leurs enfants. Les spécialistes notamment 
les pédopsychiatres  sont très critiques 
à l’égard du laisser-aller des autorités 
compétentes vis-à-vis de ce domaine de la 
santé qui mérite pourtant tous les égards. 
Sachez qu’un autiste qu’on n’éduque pas, 
qu’on ne stimule pas, régresse et devient 
violent», prévient-il. Une situation qui 
a peu de chance de s’améliorer, faute 
d’établissements dédiés aux personnes 
autistes : «Il n’y a pas suffisamment 
de centres pour prendre en charge tous 
ces enfants dont le nombre s’accroit de 
jour en jour. Ce qui ne peut qu’attiser la 
souffrance des parents. C’est vrai qu’il 
existe quelques centres à Annaba.  Mais 
ce n’est pas du tout suffisant.

L’Association ‘Nass El khir a lancé 
une campagne de reboisement 
visant à planter 36 arbres au 

niveau du jardin Brabtia « Zoo » d’El 
Kala, au nom des victimes des derniers  
incendies, sous le slogan « Un arbre pour 
chaque défunt », aussi  afin de préserver 
la richesse forestière et de protéger la 
couverture végétale sont une bonne 
partie fut ravagée, après les incendies 
qui ont touché les hauteurs de la wilaya 
l’été dernier, ayant affecté la richesse 
végétale, principalement  dans les régions 

forestières. Les membres de l’association 
ont exprimé leur joie de participer à 
cette campagne qui représente une 
opportunité d’exprimer leur citoyenneté 
et de contribuer à la sauvegarde 
de l’environnement. D’autre part, 
l’association appelle à  la sensibilisation 
des citoyens autour de l’intérêt majeur 
que représente l’écosystème forestier 
dans l’équilibre de la biosphère et son 
importance dans le développement des 
activités socio-économiques, notamment 
dans les régions forestières.

Imen.B
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Un mort lors d’un 
incident survenu au 
niveau de la route 

de la wilaya n°129 qui relie 
Sidi Amar et Hdjar Eddis, 
précisément dans la localité 

« El Hmam » et ce suite au 
basculement d’un camion. Les 
faits se sont déroulés quand 
le propriétaire du camion est 
descendu de son camion pour 
changer un pneu , le camion a 
basculé sur l’intervenant, a-t-on 

appris auprès de la cellule de 
communication de la Protection 
civile. Le corps sans vie de 
la  victime, âgée de 64 ans est 
natif de la localité « Denden » 
de la commune de Besbes de la 
wilaya d’El Tarf, a été transféré 

par les éléments de la protection 
civile au niveau du service de la  
morgue de l’hôpital Ibn Rochd. 
Une enquête minutieuse a été 
diligentée afin de déterminer 
les circonstances exactes de cet 
inccident.

aNNaba / FaItS DIVerS

Au moment de changer un pneu, le camion  bascule et 
cause la mort de son propriétaire 

Sara.Y

Le Crédit populaire 
d’Algérie (CPA) s’est 
renforcé, dimanche, 

d’une nouvelle agence à Beni 
Saf (Aïn Témouchent), dont 
la cérémonie d’inauguration 
a été présidée par le Directeur 
général de cet établissement 
financier, Ali Kadri.
M.Kadri a indiqué que 
l’inauguration de cette nouvelle 
agence qui dispose d’un service 

de la finance islamique, entre 
dans le cadre du renforcement 
en terme de qualité 
(performance) des prestations 
de la banque dans cette région. 
Une banque qui offre différents 
moyens devant contribuer 
d’une manière particulière aux 
efforts de développement des 
services financiers consacrant 
cette banque comme partenaire 
confirmé à même d’apporter 

un soutien aux investisseurs 
notamment dans le domaine du 
tourisme.
Le même responsable a rappelé 
que “les potentialités dont 
dispose Beni Saf sont multiples, 
car considérée comme zone 
touristique par excellence et 
point d’attraction touristique 
avec, à la clef, plusieurs projets 
dans ce créneau, outre celui de 
la pêche”.

“L’ouverture du siège de 
la nouvelle agence de Béni 
Saf réaffirme la volonté et 
la détermination du Crédit 
populaire d’Algérie pour qu’il 
soit à la hauteur des attentes de 
ses clients”, a encore déclaré 
le même responsable, faisant 
savoir que ce siège permet 
d’offrir les meilleures conditions 
d’accueil des clients et de 
pouvoir bénéficier de produits 

financiers concurrentiels et 
variés tels que proposés par la 
banque.
La nouvelle agence du CPA à 
Béni Saf disposant d’un sous-sol 
et deux autres étages est conçue 
avec une touche architecturale 
moderne et fonctionne suivant 
les nouveaux standards, selon 
les explications fournies sur 
place.

aÏN temoUCHeNt / FINaNCeS

Le Crédit populaire d’Algérie inaugure une 
nouvelle agence à Beni Saf

Une superficie de plus 
de 200 hectares a 
été consacrée, dans 

la wilaya de Touggourt, à la 
céréaliculture au titre de la 
campagne labours-semailles 
de la saison 2022-2023, a-t-on 
appris dimanche passé, de la 
Direction des services agricoles 
(DSA).
Le coup d’envoi de la campagne 
a été donné par le wali, Nacer 
Sebaa, au niveau d’une 
exploitation agricole privée, 
sise dans la daïra d’El-Hadjira 

(60 km au Sud du chef-lieu de 
wilaya), englobant une surface 
de 15 ha dédiée à la culture du 
blé dur et du blé tendre.
Les moyens nécessaires, 
engins, semences et engrais 
entre autres, ont été mobilisés 
pour réussir la campagne 
labours-semailles et assurer une 
bonne saison pour cette filière 
stratégique dans la wilaya de 
Touggourt, a indiqué la même 
source.
La DSA prévoit, au titre 
de la saison 2022-2023, 

l’augmentation du rendement 
de la production céréalière, 
comparativement à l’an 
dernier qui a été marqué par la 
réalisation de 1.250 quintaux 
de céréales, toutes variétés 
confondues, sur une superficie 
totale de 134,5 ha.
Toujours à El-Hadjira, le 
chef de l’exécutif local s’est 
ensuite enquis de la situation de 
l’activité agricole dans une autre 
exploitation privée spécialisée 
dans la céréaliculture et les 
cultures fourragères sur une 

superficie de 90 ha, retenue 
dans le cadre de la concession 
agricole.
Cette exploitation s’attend 
ainsi à une extension pour la 
céréaliculture, la plantation 
de 1. 400 palmiers-dattiers, en 
plus de 12.000 arbustes utilisés 
comme haie brise-vent, selon 
les explications fournies sur 
place.
Parallèlement, une exposition 
a été organisée dans la localité 
d’El-Goug (30 km au Sud 
de Touggourt), à l’occasion 

de la journée nationale de 
vulgarisation agricole.
Cette exposition à laquelle 
ont pris part des agriculteurs, 
des professionnels et des 
associations locales activant 
dans le secteur, a été aussi une 
opportunité pour faire connaître 
les potentialités agricoles que 
recèle cette wilaya du Sud-
est du pays ainsi que certaines 
initiatives expérimentales 
réussies notamment celles liées 
à la production du quinoa et du 
tournesol, et à l’aquaculture.

toUGGoUrt / aGrICULtUre

Campagne labours-semailles: 
Plus de 200 ha consacrés à la céréaliculture

Le secrétaire général (SG) 
de l’union nationale 
des paysans algériens 

(UNPA), Abdelatif Dilmi , a 
appelé samedi passé, à Biskra 
lors d’un regroupement régional 
des wilayas du Sud-Est du pays 
dans le cadre des préparatifs de 
la campagne labours-semailles 
de la saison agricole 2022-2023 
à Biskra, qui a coïncidé avec 
la célébration de la Journée 
nationale de la vulgarisation 
agricole (1er octobre), à 
“intensifier les efforts de mise à 
niveau des cultures stratégiques 
dans les zones sahariennes pour 

assurer la sécurité alimentaire”.
Lors d’une allocution prononcée 
à la salle de conférences du 
centre de recherche scientifique 
et technique des régions arides 
(CRSTRA) de Biskra en présence 
des représentants de l’UNPA 
de cette wilaya, des cadres des 
directions des services agricoles 
(DSA) et des directeurs de 
plusieurs entreprises liées au 
secteur agricole, le SG de l’UNPA 
a souligné que “la réalisation de 
l’autosuffisance alimentaire est la 
responsabilité de tous”.
Et d’ajouter: “permettre à 
l’agriculteur, en particulier dans 

le Sud et aux régions sahariennes 
d’exploiter les capacités 
productives, notamment celle 
des terres fertiles, nécessite la 
contribution effective de tous 
les organismes publics, les 
dispositifs de soutien financier et 
technique ainsi que les cadres et 
ingénieurs”.
Par ailleurs, M. Dilmi a souligné 
la nécessité de prendre de 
nombreuses mesures afin de 
répondre aux préoccupations 
urgentes liées notamment à 
la dotation en électricité, la 
réalisation des routes, l’octroi 
du permis d’exploration de l’eau 

aux agriculteurs, la révision des 
prix des engrais, rappelant que 
de nombreuses préoccupations 
ont été soulevées aux autorités 
centrales, à savoir la garantie 
de la couverture sociale et 
l’amélioration des conditions de 
l’exercice de l’activité agricole, 
notamment celles liées à la 
mécanisation et au manque de 
financement.
M. Dilmi a appelé tous les acteurs 
du secteur agricole à se mobiliser 
autour de l’effort national 
pour renforcer l’autosuffisance 
et augmenter les capacités 
de production en déployant 

davantage d’efforts, en plus du 
travail de la tutelle pour stimuler 
et promouvoir l’investissement 
agricole dans les régions du Sud 
du pays.
Ce regroupement régional des 
wilayas du Sud-est du pays, 
supervisé par le secrétaire général 
(SG) de l’Union nationale des 
paysans algériens (UNPA) et le 
wali de Biskra, Lakhdar Sedas, 
s’est déroulée en présence 
des secrétaires des unions 
communales et de wilayas de 
l’UNPA des wilayas d’Illizi, 
d’El Oued, El M’ghair, d’Ouled 
Djellal, de Touggourt et de Biskra.

bISKra / UNPa

Appel à la promotion des cultures 
stratégiques dans les zones sahariennes



Au Burkina Faso, la confusion règne après un putsch militaire, 
des tirs de gaz lacrymogènes près de l’ambassade de France

En Indonésie, une des pires tragédies jamais survenues dans un 
stade, 174 morts après des bagarres et des mouvements de foule

Le Brésil aux urnes 
Entre Bolsonaro et Lula, un choix décisif sous tension

Paul-Henri Sandaogo 
Damiba, démis de ses 
fonctions vendredi, appelle 

les putschistes « à revenir à la 
raison » et l’armée a annoncé dans 
un communiqué ne pas reconnaître 
leur coup de force selon le monde 
fr.
La confusion règne au Burkina 
Faso. Démis de ses fonctions par 
un groupe de militaires lors d’une 
annonce télévisée, vendredi 30 
septembre, le chef de la junte, 
Paul-Henri Sandaogo Damiba, a 
fait savoir samedi, par un texte 
publié sur la page Facebook 
officielle de la présidence, qu’il 
n’avait pas quitté le pouvoir. Il 
appelle les putschistes « à revenir 
à la raison pour éviter une guerre 
fratricide dont le Burkina Faso n’a 
pas besoin dans ce contexte ».
« Je démens formellement m’être 
réfugié dans la base française 
de Kamboinsin. Ce n’est qu’une 
intoxication pour manipuler 
l’opinion », a-t-il également 
ajouté, répondant aux accusations 
des putschistes. Plus tôt dans la 

journée, dans une intervention à 
la télévision nationale, ils avaient 
affirmé que M. Damiba « planifi[ait] 
une contre-offensive » depuis une « 
base française » près de la capitale 
du pays, Ouagadougou. Paris avait 
rapidement démenti. « Le camp où 
se trouvent nos forces françaises 
n’a jamais accueilli Paul-Henri 
Sandaogo Damiba, pas plus que 
notre ambassade », a précisé le 
ministère des affaires étrangères 

français.
Quelques dizaines de manifestants 
soutenant le nouveau chef 
autoproclamé de la junte, le 
capitaine Ibrahim Traoré, s’étaient 
rassemblés devant l’ambassade de 
France au Burkina Faso, sise dans 
la capitale, dimanche 2 octobre, 
mettant le feu à des barrières de 
protection et jetant des pierres 
à l’intérieur du bâtiment. Des 
grenades de gaz lacrymogène 

ont été tirées de l’intérieur de 
l’ambassade pour les disperser. 
La veille, un incendie s’était 
déjà déclaré devant l’ambassade, 
et un autre devant l’Institut 
français dans la ville de Bobo-
Dioulasso. Des attaques qui « sont 
le fait de manifestants hostiles, 
manipulés par une campagne de 
désinformation à notre encontre 
», avait alors dit la porte-parole du 
ministère des affaires étrangères, 
Anne-Claire Legendre.
Paris dément aider Damiba et 
condamne les violences
L’armée burkinabée a publié, 
samedi, un communiqué dans 
lequel elle affirme ne pas 
reconnaître le coup d’Etat de la 
veille. Dans sa première réaction 
depuis vendredi soir, l’état-major 
général des armées a reconnu 
traverser « une crise interne », mais 
a déclaré que les « concertations » 
se poursuivaient. « Quelques unités 
ont pris le contrôle de certaines 
artères de la ville de Ouagadougou, 
demandant une déclaration de 
départ du lieutenant-colonel 

Damiba », ajoute le communiqué, 
qui précise que cette tension « 
ne représente pas la position de 
l’institution ».
Le capitaine Traoré était jusqu’à 
présent le chef de corps du régiment 
d’artillerie de Kaya, dans le nord 
du pays, particulièrement touché 
par les attaques djihadistes. Selon 
plusieurs sources sécuritaires, ce 
coup de force révèle de profonds 
désaccords au sein de l’armée, 
l’unité d’élite des Cobras déployée 
dans la lutte antidjihadiste ayant 
notamment reproché à M. Damiba 
de ne pas mobiliser toutes les 
forces sur le terrain.
Vendredi soir, des soldats étaient 
intervenus à la télévision nationale 
pour annoncer qu’ils démettaient 
de ses fonctions M. Damiba. Ils 
ont annoncé la fermeture des 
frontières, la suspension de la 
Constitution et la dissolution du 
gouvernement et de l’Assemblée 
législative de transition. Un 
couvre-feu a également été mis 
en place de 21 heures à 5 heures, 
heure locale.

Des supporteurs en colère 
ont envahi le terrain 
samedi soir après un match 

à Malang, dans l’est de Java. La 
police a tiré des gaz lacrymogènes 
en retour, provoquant des scènes 
de panique, selon le monde fr.
L’Indonésie s’est réveillée, 
dimanche 2 octobre, endeuillée 
par l’une des pires tragédies 
jamais survenues dans un stade. 
Au moins 174 personnes sont 
mortes dans un mouvement 
de foule quand des milliers de 
fans ont envahi un terrain de 
football et ont été aspergés de gaz 
lacrymogène, selon un dernier 
bilan des autorités locales.
Le bilan, initialement de 127 
morts, est monté à 174 morts, 
a annoncé à la mi-journée Emil 
Dardak, le vice-gouverneur de la 
province de Java Est, sur la chaîne 
de télévision Kompas TV.

Le drame, qui s’est déroulé 
samedi soir dans la ville de 
Malang, dans l’est de l’île de Java, 
a aussi fait plus d’une centaine de 
blessés dans cet archipel d’Asie 
du Sud-Est où les rivalités entre 
supporteurs ont souvent de graves 
conséquences.
Quelque 3 000 supporteurs de 
l’équipe de l’Arema FC ont pénétré 
sur le terrain du stade Kanjuruhan, 
dans la ville de Malang, après la 
défaite de leur équipe 3 à 2 contre 
celle de Persebaya Surabaya. 
C’était la première fois en plus de 
vingt ans que l’Arema FC perdait 
face à sa grande rivale.
La police, qui a qualifié cet 
incident d’« émeute », a tenté de 
persuader les fans de regagner les 
gradins et a tiré des bombes de 
gaz lacrymogène après la mort 
de deux policiers. De nombreuses 
personnes ont été mortellement 

piétinées. Des survivants ont 
décrit des spectateurs pris de 
panique, bloqués par la foule, 
quand la police a lancé des gaz 
lacrymogènes.
Le président de la République 
d’Indonésie, Joko Widodo, a 
ordonné dimanche une enquête 
sur la sécurité des matchs de 
football dans le pays. Le ministre 
des sports et de la jeunesse, la 
police nationale et le chef de 
l’Association nationale du football 
indonésien doivent mener « une 
évaluation complète des matchs 
de football et des procédures de 
sécurité », a déclaré le chef de 
l’Etat d’Asie du Sud-Est dans un 
discours télévisé. « Je regrette 
profondément cette tragédie liée 
au football et espère que ce sera la 
dernière dans notre pays », a-t-il 
encore dit.
Des images tournées à l’intérieur 

du stade montrent une énorme 
quantité de gaz lacrymogène et 
des personnes s’agrippant aux 
barrières, tentant de s’échapper. 
D’autres portaient des spectateurs 
blessés, se frayant un chemin dans 
le chaos. Dimanche matin, aux 
abords du stade, des véhicules 
calcinés, dont un camion de 

police, jonchaient les rues. La 
police a fait état de 13 véhicules 
brûlés.
Le directeur d’un hôpital a fait 
savoir sur une chaîne de télévision 
locale qu’une des victimes n’avait 
que 5 ans. Le stade, qui peut 
accueillir 42 449 personnes, était 
complet, selon les autorités.

A la veille du scrutin 
présidentiel, qui se tient 
dimanche, le président 

sortant d’extrême droite tentait de 
rattraper son retard sur le candidat 
de gauche selon le monde fr.
Le « choc des titans » est enfin 
arrivé. Celui-ci oppose, lors de 
l’élection présidentielle, dimanche 
2 octobre, les deux plus grandes 
figures politiques actuelles du 
Brésil : à l’extrême droite, le chef 
de l’Etat sortant, Jair Bolsonaro, et 
à gauche, l’ancien syndicaliste et 

président (2003-2011), Luiz Inacio 
Lula da Silva. Un duel au sommet, 
aussi historique que périlleux, 
dans un pays polarisé et électrisé 
comme jamais.
A la veille du scrutin, les sondages 
donnaient la gauche largement 
en tête. Lula obtiendrait 50 % 
des votes exprimés (hors blancs 
et nuls), contre 36 % à Jair 
Bolsonaro, selon la dernière 
enquête de l’institut Datafolha, 
laissant entrevoir la possibilité 
d’une victoire du chef de file du 

Parti des travailleurs (PT) dès le 
premier tour. Les tenants de la 
troisième voie, le travailliste Ciro 
Gomes et la centriste Simone 
Tebet, plafonnent respectivement 
à 6 % et 5 % d’intentions de vote, 
contre 0 % à 1 % pour les sept 
candidats restants.
Ces dernières semaines, Jair 
Bolsonaro aura tout essayé pour 
rattraper son retard chez les plus 
modestes. Hausse des minima 
sociaux, chèques énergie, baisses 
d’impôts… près de 8 milliards 

d’euros auront ainsi été dépensés 
dans une opération d’achat de 
voix jamais vue à un tel niveau. 
Le président en campagne a 
également forcé le géant pétrolier 
Petrobras à revoir ses tarifs à la 
baisse. Mi-septembre, le prix 
moyen de l’essence a chuté à 4,97 
reais (0,94 euro) : son plus bas 
niveau en deux ans.
Une campagne marquée par la 
violence
Afin de rassurer les électeurs 
modérés, Jair Bolsonaro a aussi 

tenté d’adoucir son image. Le 7 
septembre, jour du bicentenaire 
de l’indépendance, beaucoup 
s’attendaient à le voir lancer des 
appels à l’insurrection. Il n’en 
fut rien. Le candidat d’extrême 
droite a attaqué les juges, les 
sondages, la gauche et les urnes 
électroniques. Il a encouragé les 
hommes célibataires à se trouver « 
une princesse » et fait scander le 
mot « indébandable » par la foule 
de ses partisans. Mais de grand 
soir, il n’y eut point.
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Des milliers d’Irakiens commémorent le soulèvement 
anti-pouvoir de 2019

PaLeStINe: 

Un adolescent tué par les forces israéliennes en Cisjordanie occupée

Le gouvernement yéménite accepte de prolonger la trêve 
négociée par l’ONU

BAGDAD: Dans un 
Irak en pleine impasse 
politique, des milliers de 

manifestants se sont rassemblés 
samedi à Bagdad pour marquer 
le troisième anniversaire d’un 
soulèvement anti-pouvoir, lancé 
contre la corruption des élites et 
la gabegie des services publics.
La contestation inédite, 
déclenchée en octobre 2019, 
s’était propagée jusqu’au sud 
pauvre majoritairement chiite. 
Dans cet Irak riche en pétrole, 
des mois durant des centaines de 
milliers de manifestants avaient 
battu le pavé, dénonçant chômage 
des jeunes, infrastructures en 
déliquescence et absence de 
démocratie.
Le mouvement s’était essoufflé 
avec une répression qui avait 
fait près de 600 morts et 
30.000 blessés, mais aussi le 

confinement lié au coronavirus.
Trois ans plus tard, la situation 
n’a pas changé. Les mêmes 
partis monopolisent la vie 
politique et, un an après les 
législatives d’octobre 2021, ils 
ne peuvent s’accorder sur le 
choix d’un Premier ministre et 
d’un président.

“Le peuple exige la chute du 
régime”, ont scandé samedi 
des milliers de manifestants, 
très jeunes pour la plupart. 
Brandissant drapeaux irakiens et 
portraits des “martyrs” de 2019, 
ils se sont rassemblés sur la place 
Tahrir, selon une correspondante 
de l’AFP.

Les forces de l’ordre ont 
tiré plusieurs salves de gaz 
lacrymogènes pour empêcher les 
contestataires de franchir un pont 
où des murs en béton barraient 
l’accès à la Zone verte, quartier 
abritant ambassades occidentales 
et institutions étatiques.
Les deux camps ont échangé 
des jets de pierre. Torse nu, des 
jeunes portaient un camarade 
blessé pour l’évacuer des 
premières lignes.
Les accrochages ont fait 28 
blessés chez les manifestants, 
principalement des cas de 
suffocation, et 18 dans les rangs 
des forces anti-émeute, selon 
un responsable au ministère de 
l’Intérieur.
«Echec depuis 2003»
“Il faut changer ce régime 
politique qui sert les intérêts des 
partis”, fustige Ahmed Jomaa, 

avocat venu de la province de 
Wassit (centre).
“Le régime a prouvé son échec 
depuis 2003”, ajoute-t-il, allusion 
à l’ordre politique construit après 
l’invasion américaine et la chute 
de Saddam Hussein.
Les commémorations 
interviennent dans un contexte 
tendu, les deux grands pôles du 
chiisme politique s’affrontant 
sur la nomination d’un Premier 
ministre et des législatives 
anticipées.
L’influent chef chiite Moqtada 
Sadr réclame une dissolution 
immédiate du Parlement. En 
face, le Cadre de coordination, 
alliance regroupant des factions 
chiites pro-iraniennes, veut la 
mise en place d’un gouvernement 
avant tout scrutin.

JÉRUSALEM: Un 
Palestinien de 18 ans 
a été tué samedi lors 

d’affrontements avec les 
forces israéliennes dans 
une localité de Cisjordanie 
occupée, jouxtant 
Jérusalem-Est, ont rapporté 
le ministère palestinien 
de la Santé et la police 
israélienne.
Fayez Khaled Damdom est 
mort “des suites de graves 

blessures” après avoir été 
touché par des tirs “à balles 
réelles dans le cou” par 
l’”occupation” israélienne, 
à Al-Eizariya, a indiqué le 
ministère palestinien dans 
un communiqué.
La police aux frontières 
israéliennes a fait état 
d’”émeutes violentes” 
durant une opération à Al-
Eizariya.
Des officiers ont alors 

“neutralisé un assaillant qui 
tenait un cocktail Molotov 
et tentait de le jeter sur les 
forces”, a-t-elle indiqué 
dans un communiqué, 
précisant qu’il avait été 
“neutralisé par des tirs”.
Cet incident survient après 
la mort jeudi d’un garçon 
palestinien de sept ans 
dans des circonstances 
controversées lors d’une 
opération israélienne dans 

le sud de la Cisjordanie, 
territoire palestinien 
occupé par l’Etat hébreu 
depuis 1967.
Quatre Palestiniens ont 
également été tués mercredi 
au cours d’un raid israélien 
dans le camp de réfugiés 
de Jénine, dans le nord de 
la Cisjordanie, et dans les 
heurts qui ont suivi.
Après une vague d’attaque 
anti-israéliennes fatale à 

20 personnes depuis mars, 
dont certaines ont été 
menées par des Palestiniens 
du nord de la Cisjordanie, 
l’armée israélienne a 
multiplié les raids dans 
cette région.
Ces opérations, émaillées 
de heurts avec la 
population locale, ont aussi 
fait des dizaines de morts 
côté palestinien, dont des 
membres de groupes armés.

AL-MUKALLÂ: 
Le gouvernement 
internationalement 

reconnu du Yémen a accepté de 
prolonger de deux mois la trêve 
négociée par l’ONU, alors que 
la communauté internationale 
déploie des efforts ultimes afin de 
persuader les Houthis, soutenus 
par l’Iran, de faire de même.
Un responsable familier des 
négociations en coulisses a affirmé 
que le gouvernement yéménite 
était disposé à prolonger le cessez-
le-feu de deux mois et à discuter 
plus tard des questions épineuses, 
telles que l’ouverture des routes de 
Taïz et le paiement des employés 
de la fonction publique dans les 
zones contrôlées par les Houthis.
«Le gouvernement ne s’oppose 
pas au renouvellement, mais il 
a quelques réserves», a déclaré 
le responsable gouvernemental 
yéménite à Arab News, préférant 

l’anonymat. «En tant que tel, 
nous préférerions renouveler la 
trêve dans les mêmes conditions 
qu’auparavant et engager des 
discussions sur la nouvelle 
proposition de l’ONU visant à 
l’élargir.»
Le cessez-le-feu négocié par les 
Nations unies, qui est entré en 
vigueur le 2 avril et a été prolongé 
deux fois pour deux mois, prend 
fin dimanche. Les Houthis ont 
indiqué la semaine dernière qu’ils 
ne prolongeraient la trêve que si le 
gouvernement yéménite payait les 
employés de la fonction publique 
dans leurs régions.
L’envoyé des Nations unies pour 
le Yémen, Hans Grundberg, a 
remis au gouvernement yéménite 
et aux Houthis un nouveau projet 
de proposition dans le but de les 
convaincre de prolonger le cessez-
le-feu.
Il a suggéré de prolonger la trêve 

de six mois, d’ajouter les vols de 
Doha, de Muscat et de Mumbai au 
programme de vols de l’aéroport 
de Sanaa, de permettre aux 
Houthis d’ouvrir dans un premier 
temps des routes secondaires à 
Taïz et de faire en sorte que les 
milices paient les fonctionnaires 
des zones qu’elles contrôlent grâce 
aux ventes de carburant et que le 
gouvernement yéménite couvre 
tout déficit qui surgira.
Cette proposition a été accueillie 
avec des réserves des deux 
côtés. Les Houthis ont exigé du 
gouvernement yéménite qu’il paie 
intégralement les fonctionnaires 
publics sur leur territoire et qu’il 
lève également le «blocus» du port 
d’Al-Hodeïda et de l’aéroport de 
Sanaa.
Le gouvernement yéménite a 
demandé aux Houthis d’ouvrir au 
moins une route principale à Taïz 
et de payer tous les employés du 

gouvernement à Sanaa et dans les 
autres zones contrôlées par les 
milices.
Le ministre britannique des Affaires 
étrangères, James Cleverly, a 
exhorté samedi les Houthis à 
ne pas priver les Yéménites 

d’une nouvelle chance de paix, 
accusant la milice d’essayer de 
compromettre les efforts visant à 
mettre fin aux combats en refusant 
de se conformer à la proposition de 
l’envoyé des Nations unies pour le 
Yémen de prolonger la trêve.
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A 103 jours du coup 
d’envoi du 7e 
championnat d’Afrique 

des nations CHAN-2022 
(reporté à 2023), réservé aux 
joueurs locaux, prévu en Algérie 
(13 janvier - 4 février), le compte 
à rebours a été enclenché, à 
l’occasion du tirage au sort 
effectué samedi soir à l’Opéra 
d’Alger.
Quatre années après avoir été 
désignée pays hôte de cette 7e 
CHAN, l’Algérie est entrée de 
plein fouet dans l’ambiance 
de cette compétition, qui 
constitue le premier rendez-
vous footballistique majeur 

qu’organise le pays depuis la 
Coupe d’Afrique des nations 
CAN-1990.
La cérémonie du tirage au sort 
a été rehaussée par la présence 
du président de la Confédération 
africaine (CAF) le Sud-africain 
Patrice Motsepe, des membres 
du gouvernement, ainsi que 
d’anciens joueurs de l’équipe 
nationale tels que Rabah Madjer, 
Lakhdar Belloumi, Dziri Billel, 
ou encore le portier Lounès 
Gaouaoui.
Avant le début de l’opération 
du tirage au sort, auquel 
il a été convié notamment 
l’ancien international algérien 

Abdelmoumen Djabou, le 
président de la Fédération 
algérienne (FAF), Djahid Zefizef, 
a tenu, à travers une allocution, à 
rassurer les acteurs du football 
continental sur l’engagement de 
l’Etat à faire du prochain CHAN 
une totale réussite.
Le premier responsable de 
l’instance fédérale a profité de 
cette occasion pour annoncer 
officiellement la candidature 
de l’Algérie pour abriter la 
CAN-2025, au lendemain de la 
décision de la CAF de retirer 
l’organisation à la Guinée, en 
raison du retard accusé dans les 
travaux d’infrastructures exigés 

par la CAF.
Il s’en est suivi une intervention 
du président de la CAF, au 
cours de laquelle il s’est dit 
«confiant» du potentiel de 
l’Algérie à organiser «un tournoi 
exceptionnel et historique».
Tous les représentants des 
sélections participantes au 
prochain CHAN ont suivi ensuite 
avec grande attention le tirage au 
sort, qui a donné lieu notamment 
à un groupe A composé de 
l’Algérie, de la Libye, de 
l’Ethiopie, et du Mozambique, 
et dont les matchs se joueront au 
nouveau stade de Baraki.
Pour la première fois, dix-huit 

(18) équipes prendront part à cette 
compétition, suite à la décision 
de la CAF d’augmenter le 
nombre d’équipes participantes. 
Les équipes ont été scindées 
en trois groupes de quatre et 
deux groupes de trois. Les deux 
premiers des groupes A, B, et C, 
ainsi que seuls les premiers des 
groupes D et E se qualifieront 
pour les quarts de finale.
Pour rappel, la compétition 
se jouera aux stades de 
Baraki (Alger), du 5-juillet 
62 (Alger), Miloud-Hadefi 
d’Oran, et Chahid-Hamlaoui de 
Constantine.

Madjid Bougherra, 
le sélectionneur de 
l’équipe nationale des 

locaux, s’est exprimé sur ses 
prochains adversaires en phase 
de poules du Championnat 
d’Afrique des nations 2022.
« Ça va être un CHAN avec 
beaucoup de surprises, a-t-il 
confié juste après le tirage au 
sort. Les joueurs, des différentes 
équipes, sont dans des conditions 
idéales pour faire un bon tournoi. 
Ils ont tout pour s’exprimer. »
Pour rappel, l’équipe algérienne 
qui jouera la compétition sur 
ses terres du 13 janvier au 4 
février 2023, affrontera la Libye 

en match d’ouverture avant 
d’enchainer face au Mozambique 
et face l’Ethiopie.
« À nous désormais de bien nous 
préparer pour cet événement 
et faire quelque chose, a-t-
il enchainé. On connait bien 
l’équipe de la Libye. Les deux 
autres équipes du groupe ; le 
Mozambique et l’Ethiopie, ce 
n’est pas le cas. On connait à peu 
près le style de jeu. C’est le genre 
d’équipes où il y a beaucoup de 
joueurs de l’équipe A, un peu 
comme le Soudan. On va bien 
étudier la chose et on va rentrer 
dans le travail plus détailler. »

CaN-2025 :
Bougherra, «On connait bien la Libye»

CHaN algérie-2022 :
Le compte à rebours enclenché pour la 7ème édition
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Premier League :
Manchester City explose Manchester United dans le derby

Manchester City veut faire un joli cadeau à Erling Haaland

Auteur d’un sacré début 
de saison, le buteur 
norvégien va être 

récompensé par ses dirigeants. 
Qui ont aussi sûrement une autre 
idée derrière la tête.
S’adaptera-t-il vite à la Premier 
League ? L’intensité anglaise 
sera-t-elle trop importante pour 
lui ? L’été dernier, beaucoup se 
posaient des questions lorsque 
Manchester City avait annoncé 
l’arrivée du buteur norvégien. 

Mais en l’espace de quelques 
matchs seulement, le principal 
concerné a dissipé tous les doutes, 
avec 14 buts en 9 rencontres 
toutes compétitions confondues 
pour l’instant.
Adaptation réussie donc, et 
l’ancien du Borussia Dortmund 
est déjà en passe de faire sauter 
tous les records du club. Et 
comme l’indique le Daily Star, 
les dirigeants du champion 
d’Angleterre veulent déjà 

récompenser leur recrue star du 
dernier mercato. Un nouveau 
contrat va donc lui être proposé, 
avec une augmentation de salaire 
à la clé.

Faire fuir les gros clubs ?
C’est notamment sur les 
différents bonus qu’Erling 
Haaland pourrait se faire plaisir 
avec ce nouveau contrat, indique 
la publication anglaise. Un 
salaire global revu à la hausse 
qui pourrait aussi s’accompagner 

d’une prolongation de son bail, 
qui s’étend jusqu’en 2027. Une 
façon pour les dirigeants de 
City de s’assurer qu’aucun autre 
grand club européen ne vienne 
rôder autour de leur vedette. 
Récemment, le clan Haaland 
avait notamment ouvert la porte 
au Paris Saint-Germain, alors 
qu’on sait que le Real Madrid 
reste plutôt intéressé par ses 
services.
Bien sûr, Manchester City n’a 

aucunement besoin de vendre, et 
peut se permettre de repousser 
chaque offre qui arrive sur son 
bureau. Mais on le sait aussi, 
Pep Guardiola est partisan d’une 
vente lorsqu’un joueur veut partir, 
plutôt que de les garder contre leur 
volonté. On l’a vu avec Sterling 
ou Gabriel Jesus notamment. La 
direction des Skyblues sait donc 
qu’il faut chouchouter Haaland 
pour qu’il ne soit pas tenté par 
d’autres propositions...

Dans le derby de 
Manchester, City n’a 
fait qu’une bouchée de 

United (6-3) grâce à deux triplés 
signés Erling Haaland et Phil 
Foden.
Ce dimanche après-midi, pour la 
9ème journée de Premier League, 
Manchester City affrontait 
Manchester United dans le 
derby. Pep Guardiola alignait une 
équipe évidemment séduisante et 
évidemment avec Erling Haaland 
et Kevin De Bruyne. Du côté 
d’Erik ten Hag, toujours pas de 
Cristiano Ronaldo ni de Casemiro 
sur le banc. Le technicien 
néerlandais misait sur un onze 
classique avec la présence de 
Bruno Fernandes, Antony, 
Rashford ou encore Sancho.
Et si on s’attendait à un match 
animé, on n’a pas été déçu, 
du moins surtout du côté des 
Cityzens. Car cette rencontre 
a été à sens unique. Très vite, 
Manchester City mettait le pied 

sur le ballon et faisait souffrir 
une équipe mancunienne qui ne 
touchait pas le ballon. Rien de 
plus frustrant pour United surtout 
que les hommes de Guardiola 
trouvaient la faille rapidement. 
Phil Foden ouvrait le score après 
une merveille de mouvement 
collectif (8e). S’en est suivie 
une véritable démonstration 
puisqu’Erling Haaland s’offrait 
tranquillement un doublé sur 
deux offrandes de Kevin De 
Bruyne (34e, 37e). Le Norvégien, 
sans doute fatigué de ne faire que 
marquer, offrait même le but de 
4-0 à Phil Foden en toute fin de 
première période.

Haaland s’offre un triplé, 
Foden aussi

Au retour des vestiaires, 
Manchester City se relâchait 
tranquillement et assurait le 
résultat tout en gestion. Un 
peu trop par moment puisque 
Manchester United sauvait 
l’honneur grâce à Antony. Le 

Brésilien envoyait un missile du 
gauche dans les cages d’Ederson. 
Mais plutôt que de semer le doute 
dans les têtes des coéquipiers 
d’Erling Haaland. Cela a eu 
l’effet inverse. Manchester City 
s’est réveillé et, sans trop forcer, 
a planté deux nouveaux buts.
Et qui dit but, dit évidemment 
Erling Haaland qui sur un 
bon service de Sergio Gomez 
s’offrait son triplé. Augmentant 
ses statistiques toujours plus 
impressionnantes (5-1, 64e). Le 
Norvégien, dans une forme XXL, 
offrait également un nouveau but à 
Phil Foden qui marquait aussi son 
triplé (6-1, 73e). Une correction 
pour United qui ne pouvait que 
constater son impuissance. Le 
doublé d’Anthony Martial ne 
changera pas grand à ce match 
(84e, 90e). Manchester City 
écrase Manchester United et 
remontre à la deuxième place du 
classement. Les Red Devils, eux, 
pointent à la 6eme place.
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Des membres de l'administration Trump conserveraient encore 
des documents demandés par les Archives nationales

Les Archives nationales es Archives nationales 
américaines ont informé américaines ont informé 
que certains membres que certains membres 

de l'administration de l'ancien de l'administration de l'ancien 
président n'ont pas rendu des président n'ont pas rendu des 
documents propriétés de l'Etat.documents propriétés de l'Etat.
Certains membres de Certains membres de 
l'administration de Donald l'administration de Donald 
Trump n'ont toujours pas rendu Trump n'ont toujours pas rendu 
des documents qui légalement des documents qui légalement 
sont la propriété de l'Etat, ont sont la propriété de l'Etat, ont 
informé les Archives nationales informé les Archives nationales 
américaines au Congrès dans américaines au Congrès dans 
une lettre rendue publique par les une lettre rendue publique par les 
médias américains.médias américains.
"Bien qu'il n'y ait aucun moyen "Bien qu'il n'y ait aucun moyen 
aisé d'établir une traçabilité aisé d'établir une traçabilité 
absolue, nous savons que nous ne absolue, nous savons que nous ne 
sommes pas en possession de la sommes pas en possession de la 
totalité de ce que nous devrions totalité de ce que nous devrions 
avoir", écrit l'archiviste en avoir", écrit l'archiviste en 
chef par intérim, Debra Steidel chef par intérim, Debra Steidel 
Wall, dans une lettre à l'élue Wall, dans une lettre à l'élue 
démocrate Carolyn Maloney, à la démocrate Carolyn Maloney, à la 
tête d'une puissante commission tête d'une puissante commission 
parlementaire d'enquête.parlementaire d'enquête.
La lettre datée de vendredi La lettre datée de vendredi 
ne précise pas les noms des ne précise pas les noms des 
membres de la Maison Blanche membres de la Maison Blanche 
impliqués, mais affirme que impliqués, mais affirme que 
certains d'entre eux ont utilisé des certains d'entre eux ont utilisé des 
comptes privés de messagerie comptes privés de messagerie 
électronique dans le cadre de électronique dans le cadre de 
leurs activités officielles, sans leurs activités officielles, sans 
transmettre ces messages aux transmettre ces messages aux 

Archives nationales comme le Archives nationales comme le 
demande la loi américaine.demande la loi américaine.

Une potentielle action en Une potentielle action en 
justicejustice

Debra Steidel Wall affirme dans Debra Steidel Wall affirme dans 
cette lettre que les Archives cette lettre que les Archives 
nationales - qui sont chargées nationales - qui sont chargées 
de préserver les documents de préserver les documents 
officiels gouvernementaux - se officiels gouvernementaux - se 
concerteront avec le ministère concerteront avec le ministère 
de la Justice sur une potentielle de la Justice sur une potentielle 
action en justice "afin de action en justice "afin de 
recouvrir les documents qui ont recouvrir les documents qui ont 

été illégalement ôtés".été illégalement ôtés".
La lettre de l'archiviste a été La lettre de l'archiviste a été 
envoyée en réponse à une envoyée en réponse à une 
demande de Mme Maloney demande de Mme Maloney 
qui souhaitait s'informer des qui souhaitait s'informer des 
dernières évolutions dans l'affaire dernières évolutions dans l'affaire 
des boîtes entières de documents des boîtes entières de documents 
emportées par Donald Trump à emportées par Donald Trump à 
son départ de la Maison Blanche.son départ de la Maison Blanche.
Une loi de 1978 oblige tout Une loi de 1978 oblige tout 
président américain à transmettre président américain à transmettre 
l'ensemble de ses e-mails, lettres l'ensemble de ses e-mails, lettres 
et autres documents de travail et autres documents de travail 

aux Archives nationales.aux Archives nationales.
Une perquisition spectaculaire Une perquisition spectaculaire 

à Mar-a-Lagoà Mar-a-Lago
En janvier, Donald Trump En janvier, Donald Trump 
a remis quinze cartons aux a remis quinze cartons aux 
Archives nationales. Après les Archives nationales. Après les 
avoir examinés, la police fédérale avoir examinés, la police fédérale 
a estimé qu'il en conservait a estimé qu'il en conservait 
probablement d'autres à Mar-a-probablement d'autres à Mar-a-
Lago, sa luxueuse résidence en Lago, sa luxueuse résidence en 
Floride. Des agents du FBI s'y Floride. Des agents du FBI s'y 
sont rendus une première fois en sont rendus une première fois en 
juin et ont acquis la conviction juin et ont acquis la conviction 

que tous les documents ne leur que tous les documents ne leur 
avaient pas été remis.avaient pas été remis.
Le 8 août, ils ont mené une Le 8 août, ils ont mené une 
perquisition spectaculaire à Mar-perquisition spectaculaire à Mar-
a-Lago sur la base d'un mandat a-Lago sur la base d'un mandat 
pour "rétention de documents pour "rétention de documents 
classifiés" et "entrave à une classifiés" et "entrave à une 
enquête fédérale", et ont saisi enquête fédérale", et ont saisi 
une trentaine d'autres boîtes.une trentaine d'autres boîtes.
Donald Trump se dit "persécuté" Donald Trump se dit "persécuté" 
politiquement et assure que les politiquement et assure que les 
milliers de documents saisis sont milliers de documents saisis sont 
personnels ou déclassifiés.personnels ou déclassifiés.
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En Bref...

Imaginé pour les pros du vélo, ce nouveau moteur 
électrique Bosch a de quoi vous envoyer 

dans le décor

Ce robot pourrait remplacer les injections 
pour les soins

Les appareils phares de Samsung 

sont souvent dotés de spécifications 

techniques impressionnantes. 

Coûteux, ils sont régulièrement mis 

à jour et bénéficient de nouvelles 

fonctionnalités tout au long de leurs 

carrières.

Inauguré avec le line-up du 

Galaxy S22, Raw Expert permet 

aux propriétaires de smartphones 

Samsung d’exploiter pleinement 

les capteurs photo de ces derniers. 

L’application est disponible sur 

la plupart des flagships les plus 

récents, à savoir ceux sortis depuis 

2021.

Compatible, mais moins rapide

Comme promis en début d’année, 

Raw Expert est désormais 

compatible avec des modèles un peu 

plus anciens. Il s’agit précisément 

des Galaxy Note 20 Ultra, S20 Ultra 

et Z Fold 2. Pour l’obtenir, il faut 

s’assurer que l’appareil tourne avec 

le dernier firmware de septembre 

2022, avant de la télécharger depuis 

le Galaxy Store.

Samsung précise qu’à cause 

de contraintes et de limitations 

matérielles, le traitement des 

photos pourrait être plus long sur 

ces téléphones plus anciens. Aussi, 

l’application ne fonctionnera 

qu’avec les capteurs principaux 

et les ultra grands-angles de 12 

mégapixels. Enfin, les autres 

téléphones de la même série, à 

savoir les Galaxy S20+, S20, Note 

20 et le Flip original, ne seront 

jamais compatibles car ils ne 

répondent pas aux configurations 

requises.

Bosch dévoile sa 
Performance Line CX 
Race Limited Edition, 

un nouveau moteur pour VTT 
électrique.
Selon un communiqué de 
presse publié par la marque 
le 28 septembre dernier, 
la Performance Line CX 
Race Limited Edition est 
une évolution exclusive de 
la Performance Line CX de 
Bosch. Il s’agit d’un moteur 
conçu pour et par les athlètes 
professionnels.
Un VTT pour les professionnels
Selon Bosch, des professionnels 
ont contribué au développement 
de ce produit. « Pour nous 
les pros, c’était un réel 
enrichissement de participer au 
développement d’un produit 
pour nos compétitions », 
explique Joris Ryf, athlète 
eMTB suisse.
Le nouveau moteur dispose par 
conséquent de spécificités qui le 
rendent particulièrement adapté 
à la conduite professionnelle. 
Les cyclistes bénéficieront 
notamment d’une poussée 
supplémentaire de sorte que 
les gros rochers, racines ou 
marches soient surmontés plus 

facilement.
Par ailleurs, l’édition Race est 
équipée du système Smart Walk 
Assist et d’une aide anti-recul, 

essentiels sur les routes de 
montagne. Le premier permet 
de progresser rapidement 
dans les montées raides, et le 

second, d’empêcher le recul 
involontaire.
Un moteur léger ET puissant
Autre particularité de la cette 
nouvelle Performance Line CX : 
son extrême légereté. À 2,75 kg, 
cette nouvelle motorisation est 
la plus légère de toute la gamme 
Bosch. Cela va permettre de 
réduire le poids du vélo et 
d’optimiser sa maniabilité sur 
des sentiers exigeants et pendant 
les manoeuvres (les descentes 
ou les sauts par exemple).
Attention, cette légereté 
n’affecte en rien la puissance. 
Au contraire, avec l’édition 
Race, le couple porté à 85 Nm 
offre une puissance maximale 
pour accélérer dans toutes les 
situations.
Malheureusement, nous ne 
verrons pas cette édition limitée 
sur des vélos urbains, même 
les plus haut de gamme. Seuls 
les vélos de compétition en 
seront équipés. Le communiqué 
précise d›ailleurs que « seuls 
ceux qui ont des compétences 
de conduite précises peuvent 
contrôler la puissance du mode 
Race. »

Des chercheurs du 
MIT ont mis au point 
une gélule motorisée 

capable de traverser la barrière 
muqueuse de l’intestin grêle. 
Elle pourrait représenter une 
alternative aux piqûres pour des 
traitements comme l’insuline 
ou certains antibiotiques.
De nombreux médicaments 
ne peuvent pas être pris de 
manière orale à cause de la 

barrière muqueuse intestinale. 
C’est la raison pour laquelle 
certains traitements, comme 
l’insuline ou toute autre 
substance à base de protéines 
ou d’acides nucléiques, doivent 
être administrés par injection. 
De nombreuses pistes sont 
étudiées pour contourner cette 
barrière. Des chercheurs du 
Massachusetts Institute of 
Technology (MIT), aux États-

Unis, ont trouvé une méthode 
assez originale en utilisant une 
capsule robotique, qu’ils ont 
publiée dans la revue Science 
Robotics.
Baptisé RoboCap, elle creuse 
un tunnel à travers la barrière 
muqueuse afin de déposer le 
médicament directement sur 
l›épithélium. La capsule mesure 
environ 2,5 centimètres de 
longueur, pour un peu moins 
d›un centimètre de diamètre. 
Elle est protégée par une couche 
de gélatine qui se désagrège 
au contact du pH de l›intestin 
grêle.

Une gélule motorisée
La capsule contient un petit 
moteur alimenté par une pile 
oxyde d›argent, ainsi qu’un 
compartiment de 342,6 mm³ 
pour les médicaments. Lorsque 
la gélatine est dissoute elle 
expose une membrane qui 
bloque le circuit entre la pile 
au moteur. Cette membrane est 
alors également dissoute et la 

capsule se met à vibrer. Grâce 
à des pics et sillons tracés sur 
l’extérieur, RoboCap parvient 
à creuser un tunnel dans la 
muqueuse.
Les chercheurs ont testé 
la capsule sur des cochons 
avec de l’insuline ou de la 
vancomycine, un antibiotique 
glycopeptide. Les résultats 
indiquent que la dose 
effectivement absorbée était 20 
à 40 fois plus élevée qu›avec 
une simple gélule. Selon les 
chercheurs, il serait également 
possible d’administrer des 
médicaments directement au 
niveau de l’estomac ou du côlon 
en changeant la formule de la 
gélatine pour qu’elle se dissolve 
à un pH différent. Reste à voir 
si ce mode d’administration 
serait viable sur le long terme, 
le diabète de type 1 nécessitant 
plusieurs doses d’insuline par 
jour à vie.
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Douloureuses et longues 
à soigner, les tendinites 
sont des affections du 

tendon extrêmement courantes, 
qui représentent environ 30% 
des maladies professionnelles. 
Les ondes de choc font partie 
des traitements classiquement 
proposés pour les soulager. En 
quoi consistent-elles ? Comment 
se déroule une séance ? Est-
ce douloureux ? Les réponses 
de Mohamed Chaouche, 
kinésithérapeute au Centre de 
kinésithérapie et d’ondes de choc 
de Champigny-sur-Marne (94).
Tendinite : qu’est-ce que c’est 

et pourquoi dure-t-elle si 
longtemps ?

Une tendinite est par définition 
une inflammation du tendon. 
Elle fait partie de la famille 
des tendinopathies, à savoir 
toutes les affections du tendon 
: fissures, déchirures ou encore 
enthésopathies. «Dans le 
langage courant, on qualifie 
souvent de tendinite toutes 
les tendinopathies : c’est un 
abus de langage», explique le 
kinésithérapeute.En pratique, les 
tendinites sont généralement le 
premier stade des tendinopathies. 
Lorsqu’elles ne sont pas prises 
en charge efficacement et qu’on 
laisse le tendon dans un processus 
inflammatoire, le risque est qu’il 
se dégrade, dégénère et donne 
lieu à une vraie lésion du tendon.
Pourtant, ces tendinites ont 
souvent tendance à durer, 
parce qu’elles font entrer la 
personne qui en souffre dans 
un cercle vicieux compliqué 
à rompre : «Le patient a mal, 
donc il se repose pour calmer 
la douleur. Mais une mise au 
repos importante du tendon avec 
une réduction de sollicitations 
même sans lésion va réduire ses 
qualités biomécaniques. Dès la 
reprise de l’activité, le patient 
souffre donc davantage et se 
remet au repos plus longtemps, 
en espérant que cela passe, 
d’où un déconditionnement 
plus important. C’est une 
vraie spirale», explique le 
kinésithérapeute. La solution 
consiste donc à ne pas 
immobiliser le tendon, mais 
à pratiquer une activité dite 
optimale .
 Monhamed Chaouche, 
kinésithérapeute : Le patient 
atteint de tendinite doit donc 
pratiquer une activité minimum 
pour ne pas dégrader ou blesser 
le tendon et suffisante pour ne 

pas le laisser s’affaiblir.
Parallèlement, une prise en 
charge efficace est importante 
pour éviter les risques de 
complications et de lésions plus 
sérieuses du tendon.

Appareil onde de choc : en 
quoi consiste le traitement ?

Le terme d’onde de choc est 
apparu en médecine dans les 
années 1980, dans le cadre du 
traitement des calculs rénaux, 
à l’aide de la lithotripsie. Ce 
mode d’action, qui permet de 
fractionner les calculs afin de les 
éliminer, a petit à petit été étendu 
à la médecine du sport pour 
traiter les calcifications, puis en 
rhumatologie pour soigner les 
tendinopathies.
Le traitement par onde de choc 
consiste à envoyer - par le biais 
d’un appareil performant - des 
ondes acoustiques de très haute 
intensité, à travers la peau, 
afin de créer une forte pression 
directement au niveau de la zone 
lésée. «Ces ondes, en créant de 
micro-lésions vont transmettre de 
l’énergie dans le tissu, accentuent 
la régénération tissulaire 
afin d’accélérer le processus 
physiologique de guérison», 
décrit le kinésithérapeute. Elles 
permettent donc d’une part de 
soulager la douleur en réduisant 
l’inflammation et d’autre part 
d’aider à rétablir la mobilité du 
tendon.
Comment se passe une séance 

d’ondes de choc ?
Une séance de traitement par 
onde de choc dure en moyenne 
entre 7 et 10 minutes. Le patient 
est reçu par le kinésithérapeute, 
qui lui applique un gel sur la 
zone à traiter et l’installe dans 
une position confortable, lui 
permettant d’accéder facilement 
à la zone à traiter avec un appareil 
qui ressemble à un pistolet. En 
fonction du résultat de son bilan, 
le praticien choisit les paramètres 
de réglage qu’il souhaite.
«Il y a deux paramètres à prendre 
en compte : l’intensité, à savoir 
la quantité d’énergie libérée 
par millimètres carrés, et la 
fréquence qui correspond au 
nombre de coups par seconde», 
indique le kinésithérapeute. Il 
débute généralement à 4 coups 
par seconde soit 4 Hz, puis 
augmente progressivement 
selon la tolérance du patient. 
En moyenne, et selon l’intensité 
choisie pour traiter la lésion, 
l’appareil envoie entre mille et 
deux mille coups par séance sur 

la zone douloureuse. 
Ondes de choc focales ou 

radiales ?
Il existe deux types d’ondes de 
choc : les ondes de choc focales 
et les ondes de chocs radiales. 
Les ondes de choc focales sont 
des ondes acoustiques de haute 
énergie, qui visent un point fixé 
à une profondeur définie.
Mohamed Chaouche : A la fois 
plus fines, plus puissantes et 
plus profondes, les ondes de 
choc focales permettent de cibler 
un point plus précis, limitant 
l’exposition des tissus alentour.
Les ondes de choc radiales, quant 
à elles, sont des ondes mécaniques 
- et non plus acoustiques - de 
basse à moyenne énergie, qui 
sont transmises par choc direct 
sur la peau, et qui diffusent de 
façon radiale (en cône) dans le 
tissu. «Elles obligent à taper 
plus fort en intensité sur la peau, 
mais on perd en qualité et en 
précision», ajoute le spécialiste.
Traitement par ondes de choc 

: est-ce que ça fait mal ?
Malgré son nom qui peut effrayer, 
la thérapie par onde de choc n’est 
pas un traitement violent «: on 
n’altère pas du tout les tissus, au 
contraire, le but est de les réparer 
!», insiste le kinésithérapeute.
En fonction des lésions 
tendineuses et du bilan clinique, 
le praticien définit une fourchette 
d’intensités efficaces pour le 
traitement. «Le but est ensuite 
de partir de l’intensité minimale, 
et d’augmenter en fonction 
de la tolérance du patient», 
explique Mohamed Chaouche. 
L’idée est donc de proposer la 
plus haute intensité supportable 
par le patient. Cependant, si 
les ondes de choc ne doivent 
pas être douloureuses, elles 
restent néanmoins relativement 
désagréables.
Quelle efficacité ?
Les ondes de choc ont trois effets 
sur les tendinopathies, pour 
soulager les douleurs et réparer 
le tendon :
Les effets à court terme
Lorsque les fibres sont stimulées 
par les ondes, elles bloquent 
les influx nociceptifs véhiculés 
par les fibres lentes de faible 
diamètre, ce qui aurait pour 
effet d’inhiber les afférences 
douloureuses dans la moelle et 
donc de diminuer la sensation 
de douleur : on parle de «gate 
control». 
Les effets à moyen terme
Les ondes de choc induiraient 

une libération d’endorphine 
par l’organisme, ainsi que de 
substances inhibitrices de la 
douleur. Elles permettraient 
également d’augmenter la 
prolifération de cytokines à 
travers les parois vasculaires, qui 
ont un rôle majeur dans la réponse 
immunitaire, l’inflammation et la 
cicatrisation.
Les effets à long terme
Les ondes de choc aident à 
régénérer les fibres lésées et 
désintègrent les calcifications 
afin de faciliter leur résorption, 
et favorisent la régénération des 
tissus lésés : les tissus cicatriciels 
se réorganisent, le corps du 
tendon se remodèle et les enthèses 
du tendon se régularisent.
Les ondes de choc aident 
à augmenter la circulation 
sanguine locale et favorisent la 
néovascularisation de la zone 
traitée, donc la réparation des 
tissus.
Les effets sont cependant 
variables en fonction de la nature 
des lésions, de leur antériorité,  de 
leur localisation et de la personne 
traitée.

Combien de séances pour 
avoir des résultats ?

Le traitement par ondes de choc 
focales nécessite en moyenne 
une séance par semaine sur six 
semaines pour être efficace. 
«Les résultats peuvent se faire 
immédiatement, néanmoins on 
doit attendre six semaines après 
les six premières séances pour 
en avoir les résultats définitifs”, 
indique le kinésithérapeute. 

Genou, épaule, pied, 
poignet, quervain ... : sont-
elles efficaces sur toutes les 

tendinites ?
Si pratiquement toutes les 
pathologies tendineuses 
répondent favorablement au 
traitement par ondes de choc, les 

meilleures indications sont les 
tendinopathies calcifiantes - en 
fragmentant les dépôts calcaires 
- et les lésions musculaires 
myo-aponévrotiques, les épines 
calcanéennes. 
«Par ailleurs, certaines 
localisations s’y prêtent mieux 
que d’autres, et c’est alors au 
praticien de juger de la pertinence 
du traitement par ondes de 
choc», explique le spécialiste. 
Ainsi, quand l’épaule, le 
coude, le talon d’Achille, et le 
genou sont faciles d’accès et 
répondent généralement bien au 
traitement, les adducteurs ou les 
sous-scapulaires sont bien plus 
difficiles d’accès, ce qui rend 
plus difficile la thérapie. 

Existe-t-il des contre-
indications aux ondes de choc 

?
Les contre-indications au 
traitement par onde de choc sont 
: 
• les troubles de la 
coagulation,
• la grossesse,
• les zones proches d’une 
infection, d’un cancer ou d’une 
prothèse,
• le port d’un pacemaker.
Est-ce que les ondes de choc sont 
remboursées ?
Les ondes de choc ne sont pas 
remboursées par l’Assurance 
maladie. Elles sont hors 
nomenclature, ce qui signifie 
que les tarifs sont fixés au 
choix du praticien. Ils se situent 
en moyenne entre 60 à 100 
euros par séance. «Certaines 
complémentaires de santé 
commencent cependant à prendre 
en charge tout ou une partie des 
séances», indique Mohamed 
Chaouche.

Les ondes de choc sont-elles efficaces pour soigner 
la tendinite?



Lundi 03 Octobre 2022

Femme 17SeybouSe Times

Sara Boueche

L’automne s’installe et 
c’est la rentrée pour 
tous

C’est le moment pour repenser 
l’organisation de son intérieur et 
de rafraîchir sa déco en adoptant 
les nouvelles tendances pour 
s’aménager un cocon douillet 
Sobriété , douceur ,confort et 
authenticité  sont les maîtres 
mots de la déco intérieure 
automne hiver 2022/2023 
En ce qui concerne les couleurs 
, Le blanc est détrôné par l’écru, 
plus chaleureux auquel on 
peut associer des couleurs plus 
soutenues sans être trop foncées 
tels que le bleu marine ,le vert 
olive ,l’aubergine 
Les couleurs délicates et douces 
comme le rose et le lilas ne 
sont pas en reste et peuvent être 
ajoutées par petites touches 
On n’oublie pas les couleurs qui 
rappelent la nature comme les 
terracotta, brique  taupe... qui 
réchauffent l’atmosphère 
Pour le mobilier et les 
accessoires  la tendance est au 
«durable»,on opte donc pour des 
pièces conçues pour durer et qui 
traversent le temps donc plutôt 
classiques ainsi que des pièces 
de seconde main
Le bois , le cuir et la céramique 
sont les matériaux privilégiés 
Pour les textiles,le lin,la laine 
bouclée et le velours offrent une 
déco réconfortante 
On préfère les formes douces, 
courbes ,mouvantes,arquées ou 

organiques sur le mobilier et les 
accessoires 
Le laiton sur le mobilier,les 
luminaires ou les petits objets 
de déco illumine et réchauffe 
l’ambiance
La lampe à poser,surtout la forme 
champignon est incontournable 
cette saison 
Et pour nous rappeler la 

nature,rien ne peut mieux le 
faire que les plantes d’intérieur 
disposées un peu partout et qui 
permettent également de purifier 
l’air 
Profitez de cette rentrée pour 
apporter à votre déco des petits 
changements qui vous feront 
plaisir et qui vous permettront 
d’éviter le blues automnal

Il semblerait qu’avec la méthode 
F, vos cernes ne deviennent 
qu’un lointain souvenir. Suivez 
ce conseil maquillage d’Huda 
Kattan, fondatrice de la marque 
Huda Beauty.
Les cernes, quel fléau ! Si 
certaines chanceuses n’en ont 
quasiment pas, ce n’est pas le 
cas de tout le monde. Ces petites 
traces bleutées sous les yeux 
nous donnent souvent un air 
fatigué et une mauvaise mine 
et s’en débarrasser peut-être un 
véritable enfer. Tout d’abord, il 
est important d’adopter un bon 
soin contour des yeux et quelques 
gestes malins pour tenter d’en 
venir à bout. Par exemple, on 
peut placer son soin au frigo, 
masser son contour des yeux ou 
encore se placer des rondelles 
de concombres ou de pomme de 
terre sur les cernes.
Cependant, ce n’est pas toujours 
suffisant pour dire adieu à 
ces petits signes de fatigue. 
Heureusement, il existe une 
technique qui met tout le monde 
d’accord : le maquillage. Avec un 
bon anticernes, il est possible de 
camoufler ses cernes, à condition 
de l’appliquer correctement. 
Avec du blush pour neutraliser 
les couleurs, avec de la base 
de fard à paupières pour qu’il 
ne file pas dans les plis… De 
nombreuses techniques existent 
aujourd’hui et la dernière en 
date, c’est la méthode F. Cette 
technique signée Huda Kattan, 
fondatrice de la marque Huda 
Beauty, promet de cacher les 

cernes efficacement. On vous dit 
tout.
Cernes : comment les camoufler 
avec la méthode F ?
Dans une vidéo, Huda Kattan a 
expliqué elle-même comment 
reproduire cette technique et 
vous allez voir, c›est on ne peut 
plus simple. Pour commencer, il 
faut s›armer des bons produits et 
pour cela, vous aurez besoin :
D›un anticernes avec une haute 
couvrance.
D’un pinceau adapté et / ou une 
éponge à maquillage.
D’une poudre libre.
Ensuite, il faudra reproduire ces 
étapes :
Réalisez le maquillage de votre 
teint, en laissant le dessous de 
l’œil sans fond de teint, pour 
éviter un surplus de matière,
Appliquez votre anticernes en 
effectuant une ligne verticale, qui 
longe le nez,
Faites une ligne horizontale, à la 
base du nez, jusqu›à la pommette,
Estompez votre produit avec une 
éponge à maquillage légèrement 
humidifiée ou un pinceau pour 
anticernes,
Avec une éponge à maquillage 
ou une houppette, appliquez un 
peu de poudre libre en retraçant 
la forme du F,
Attendez quelques secondes 
puis estompez la poudre avec un 
pinceau.

Sara Boueche

Destinés à être rangés 
habituellement dans un meuble 
bibliothèque, les livres s’affichent 
désormais en différents endroits 
de la maison et se rangent de 
plusieurs manières devenant ainsi 
de véritables objets de décoration 

On peut ranger ses livres :

Dans un meuble bibliothèque 
classique qui reste toujours de 
mise quand l’espace le permet
Sur des étagères intégrées dans 
une niche murale
Sur une desserte à roulettes qui 
permet de déplacer les livres 
entre les différentes pièces 
Sur la table basse du salon  pour 

les dernières  lectures et les livres 
fréquemment consultés 
Sur des étagères dans le couloir 
ou ailleurs 
Dans une bibliothèque qui fait 
office de tête de lit ou de bout de 
lit
Dans un meuble vitrine comme 
un buffet vintage ou une armoire 
rétro vitrée 
Sur un petit meuble console

Dans l’espace sous-escalier 
Et  dans tout autre endroit 
permettant de recevoir des livres 
et de les mettre en valeur 
Une fois l’espace choisi et pour 
plus d’originalité, il existe 
plusieurs manières possibles de 
rangement 

Le rangement par couleur :
Les livres sont rangés en fonction 
de la couleur de leur tranche. Une 

couleur par case ou par étagère 
Pour une harmonie de couleur,les 
livres sont rangés avec la tranche 
vers le fond 
L’idée n’est pas très ingénieuse 
sauf si les livres ne servent qu’à 
la décoration ,ce qui n’est pas leur 
vocation première. Il sera quand 
même plus difficile de retrouver 
un titre 

Le rangement composition :
On peut créer des compositions 
en
intercalant entre les 
livres différents objets 
de décoration ,style  
bibelots,souvenirs,bougies...et 
même  des petites plantes 

Le rangement varié :
Plutôt  que de ranger tous les 
livres à la verticale, jouer sur les 
hauteurs en plaçant certains livres 
à l’horizontale 
Maintenant que vos livres sont 
bien rangés selon la manière qui 
vous sied le mieux,il ne vous 
reste plus qu’à en profiter et en 
faire profiter famille et amis

Tendances déco de l’automne Astuce Beauté...

Tendance D&Co

Le livre, nouvel objet de décoration 
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Saint Augustin (354-430) 
représente «un symbole de 
l’attachement à la patrie, à 

la paix et au dialogue», a indiqué 
samedi à Souk Ahras le secrétaire 
général du Haut conseil islamique 
(HCI), Bouzid Boumediene.
Dans une communication intitulée 
«spécificité et universalisme du 
patrimoine de saint Augustin», 
présentée lors des travaux de 
la 1ère journée du séminaire 
international sur saint Augustin 
organisé à la maison de la culture 
Tahar-Ouettar conjointement 
par la wilaya de Souk Ahras, 
l’université locale et la fondation 
allemande Konrad-Adenauer 
(bureau Algérie), le conférencier 
a relevé que cette figure en dépit 
de son rapport officiel à Rome 
en tant qu’évêque de l’église 
catholique à Bonne (Annaba) 

était «fière de son africanité et sa 
patrie numide».

Augustin était fier de cette 

appartenance et de la lutte contre 

l’envahisseur et prêchait «le 
renoncement à soi et l’amour 

de Dieu qui signifie la défense 
de la patrie, de la stabilité et de 
l’unité», a-t-il ajouté préconisant 
«l’intérêt officiel et académique 
pour Augustin pour transmettre au 
monde le message que l’Algérie 
n’est pas contre les religions mais 
contre l’instrumentalisation des 
religions pour le colonialisme, 
la domination et l’effritement de 
l’unité nationale».
Le secrétaire général du HCI 
a appelé à faire d’Augustin un 
symbole national du dialogue 
et de la tolérance, exhortant les 
jeunes portés pour le numérique à 
«renouer avec leur passé lointain 
auquel l’islam a donné son 
essence spirituelle».
Les communications de la 1ère 
journée ont abordé la dimension 
historique et philosophique de la 
pensée d’Augustin et ont donné 

lieu à un exposé sur les études 

biographiques sur les œuvres de 
ce penseur présenté par Fraès 

Chacha de l’université de Sétif.
Salima Loukem de l’université de 
Souk Ahras a présenté une lecture 

de l’ouvrage «Les Confessions 
de saint Augustin» estimant que 

ce livre se trouve à la croisée des 
chemins entre la philosophie et la 

science des religions.

La première journée donnera 

lieu outre les conférences à un 
concert musical à la maison 

de la culture en l’honneur des 

participants et la seconde journée 

verra l’organisation d’une visite 
à l’olivier de saint Augustin et au 
site archéologique de Madaure 

près de M’daourouch.

Quand Harouna Sow se réfugie 
en France, en 2012, il n’a encore 
jamais rien cuisiné de sa vie. 
Dix ans plus tard, le tableau a 
totalement changé : après avoir 
été chef formateur à la résidence 
du Refugee Food pendant deux 
ans, il est aujourd’hui à la tête 
de son propre restaurant, Waalo, 
dans le 2e arrondissement de 
Paris, et, depuis septembre, 
dirige en parallèle La Cantine des 
Arbustes, un restaurant social, 
situé dans le 14e arrondissement.
Alors, forcément, quand on 
contacte le chef d’origine 
mauritanienne pour une 
interview, on entend le tintement 
des casseroles et autres faitouts 
en arrière-fond, et il faut caler 
questions et réponses avant que 
ne soit expédiée la prochaine 
fournée.
Avant de passer derrière 
fourneaux, Harouna Sow n’était 
pas un fin gourmet. Sa vision de 
la gastronomie se cantonnait à 
trois repas par jour, histoire de 
se nourrir. « Je n’avais même 
pas spécialement de plaisir de 
l’assiette, je mangeais pour me 
remplir l’estomac », confie-t-il. 
Jamais il ne s’était demandé qui 
avait planté les légumes, élevé les 
animaux de boucherie, cuisiné 
les plat qui s’offraient à lui. « 
Pour moi, c’était juste naturel de 
manger. Je savais dire si c’était 
bon ou pas, et hop, je passais à 
autre chose », se souvient-il, 
amusé.
Cuisine ou BTP ?
Mais, quand on a quitté la 
Mauritanie pour la France, les 
offres de formation sont limitées 
dans le pays d’accueil : « On me 
proposait soit le bâtiment soit 

la restauration. Or le BTP ne 
me correspondait pas du tout », 
admet-il. Le voilà donc apprenti 
au Pullman Paris Tour Eiffel, 
auprès du chef Alain Losbar. Les 
deux premières années, il voit 
dans ce travail un simple emploi 
alimentaire. « De là où je viens, 
être cuisinier c’est exercer un 
métier de femme, c’est presque 
lié à une image de soumission, 
péjorative. Ça n’a pas été du 
goût de tout le monde, dans ma 
famille ! » rappelle-t-il.
À l’aise sous sa toque, il évoque 
l’écart qui sépare radicalement la 
représentation de la gastronomie 
dans les deux pays : « En France, 
elle est très populaire et bénéficie 
d’un fort ancrage culturel ». Et 
reconnaît qu’à ses débuts, il a eu 
du mal à s’approprier le métier, à 
trouver sa place, à travailler pour 
des maisons françaises sur des 
recettes qu’il ne connaissait pas.
Mais Losbar l’éveille à la 
discipline, lui fait rencontrer 
des producteurs, et, finalement, 
change son regard sur ce métier. 
Harouna Sow finit par avoir un 
déclic, grâce à son mentor : « Il 
m’a ouvert sa porte et m’a formé. 
Il m’a dit : “Je vais te transmettre 
quelque chose de très important, 
sans ça, tu n’iras pas loin”, en 
m’éduquant à l’histoire des 
traditions culinaires françaises. 
Il m’a démontré qu’on pouvait 
trouver sa place dans une société 
grâce à la cuisine. J’ai ouvert les 
yeux sur le pouvoir universel 
de la gastronomie, capable 
d’influencer toute une nation. 
» Rien à voir avec l’image du 
« boulot » qu’il avait en tête, 
avoue-t-il avec détachement.
L’engagement de tous les corps 

de métiers autour de la table le 
fascine. Deux ans plus tard, la 
cuisine devient une passion. 
« Cuisiner donne un certain 
pouvoir sur les gens que l’on 
rencontre, et, chaque jour, on 
voit de nouvelles têtes », observe 
celui qui accompagne les actions 
de l’association Refuge Food.
Harouna Sow voit en effet dans 
son statut de chef l’occasion de 
redonner un peu de « chez soi » 
à ceux qui ont été contraints de 
partir. Quand l’exil déchire une 
existence et prive de tout repère, 
la gastronomie réconforte. 
Losbar avait raison, elle a offert 
à Sow une nouvelle histoire. 
Pendant deux ans, il a été chef-
formateur pour l’association, mû 
par l’envie d’offrir à d’autres la 
chance dont il a bénéficié.
« Dans les cuisines de restaurants, 
il y a beaucoup de personnel issu 
de l’immigration, que l’on ne 
met pas en avant et qui travaille 
énormément », argumente-t-
il. Sans être sur le devant de la 
scène, « une forte communauté 
d’Afrique noire contribue à 
la gastronomie française. En 
tant que chef noir en France, 
j’ai aussi envie de défendre ma 
culture, de montrer qu’on a de 
beaux produits, et d’entraîner 
une communauté avec moi dans 
cette démarche ».
Trésors d’Afrique
Justement, comme ce sont les 
produits qui font l’assiette, 
l’Afrique de l’Ouest gagnerait, 
selon lui, à exploiter davantage 
ceux qu’elle cultive, à mettre 
en valeur ses trésors naturels, 
comme le kinkéliba, une plante 
qui peut faire penser au thé et 
qui pousse dans la brousse. 

Ce qu’il préfère préparer ? Le 
couscous, mais plutôt à la mode 
sénégalaise ou mauritanienne 
que dans sa version maghrébine 
: à base de mil, une céréale 
plus parfumée que la semoule 
de blé, du moins d’après lui ! 
S’il en existe de nombreuses 
variantes, avec de l’agneau ou du 
chameau, on lui trouve toujours 
un ingrédient commun, utilisé 
uniquement dans ces régions : 
du poisson fumé ou séché. « Cet 
accord terre-mer est difficile à 
maîtriser et très intéressant pour 
le couscous, auquel il donne un 
goût iodé », précise-t-il.
Quand on lui demande d’analyser 
ce que la gastronomie africaine 
peut apporter à la gastronomie 
française, il coupe court. Le 
message qu’il veut faire passer 
par l’assiette n’est pas celui-
là. Commençons déjà par 
faire connaître la gastronomie 
africaine, ô combien riche et 
délicieuse, avant de vouloir 

la fondre avec une cuisine 

plus connue ! C’est dans cette 

direction que lui veut aller : 

entraîner les palais occidentaux 

aux saveurs d’Afrique. Avec du 

mafé, par exemple. Même si ce 

n’est pas toujours du goût de 

tous, y compris des connaisseurs 

: « Quand je fais du mafé dans des 

restaurants, on me dit parfois que 

c’est un plat qui doit rester à la 

maison. Je ne suis pas d’accord. 

Cette recette peut trouver sa 

place partout dans le monde et 

dans tous types d’établissements. 

» La France manque d’influences 

subsahariennes, « les chefs 

français ne se rendent guère en 

Afrique, comme si nous n’avions 

rien à proposer », regrette-t-il.

”Saint Augustin, un symbole de l’attachement à la patrie, à la 
paix et au dialogue”

 Harouna Sow et le pouvoir universel de la gastronomie
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Cette paire de bracelets 
portant le nom de Ramsès 
II a été découverte, 

au début du XXe siècle, dans 
l’actuelle Tell Basta, l’ancienne 
«Bubastis». 
L’emplacement stratégique de la 
cité, «sur une zone de confluence 
entres les branches Tanitique (ou 
Bubastite) et pélusiaque du Nil» 
a fait d’elle l’un des carrefours 
les plus importants de l’Est du 
Delta». Bubastis est également 
connue sous le nom de «Per-
Bastet (le  Domaine de Bastet), 
nommé dans les temps anciens 
comme la maison du culte de 
la déesse chat Bastet, une fille 
du dieu soleil qui a pris la rôle 
d’une déesse-mère protectrice 
et était associée à la fertilité». 
Hérodote rapporte que : «lors 
de la fête annuelle de la déesse 
Bastet, environ 700 000 pèlerins 
égyptiens visitaient le site» 
!Si la cité a été en activité de 
l’Ancien Empire (IVe dynastie) 
à la fin de la Période romaine, 
c’est au cours de la Troisième 
Période intermédiaire qu’elle 
a atteint son apogée.Les ruines 
d’aujourd’hui ont bien du mal à 
témoigner de sa longue d’histoire 
et de son importance stratégique 
et religieuse.
Outre le temple dédié à Bastet 
qu’Hérodote décrit  comme étant 
«entouré sur trois de ses côtés par 
une large pièce d’eau que l’on 
peut restituer comme étant un lac 
en forme de croissant de lune», 
ses principaux monuments 
consistaient notamment en un 
autre temple, dédié à Atoum, 
ainsi qu’en un grand palais de 
briques crues. Les premières 
fouilles y seront menées en 
1888, par Edouard Naville, pour 
l’Egypt Exploration Found. Mais 
la découverte des «Trésors de Tell 
Basta» aura lieu quelques années 
plus tard, dans un cadre nettement 
moins «scientifique»… 
L’histoire prend place, les 22 
septembre et 17 octobre 1906, 

lors des travaux de construction 
de la voie ferrée devant relier 
Mansoura au Caire.
Gaston Maspero relate les faits 
dans «Essais sur l’art égyptien» 
dans le chapitre «Le trésor de 
Zagazig» : «Une fois de plus, 
le hasard nous a bien servis. 
Des ouvriers qui pratiquaient 
un remblai de voie ferrée près 
de Zagazig, sur l’emplacement 
de l’ancienne Bubastis, 
découvrirent, le 22 septembre 
1906, dans les ruines d’une 
maison en briques, un véritable 
trésor de bijoux et d’orfèvreries 
égyptiennes. Ils espéraient être 
seuls à profiter de la trouvaille, 
mais l’un de nos surveillants les 
avait vus, sans en rien manifester 
sur le moment de peur d’être 
maltraité par eux : le lendemain, 
il fit son rapport à l’inspecteur 
indigène, Mohammed Effendi 
Chaban, qui mit aussitôt la police 
à leurs trousses et qui prévint 
son chef, M. Edgar, inspecteur 
général des Antiquités pour 
les provinces du Delta».Bien 
que certains objets aient déjà 
été revendus, les perquisitions 
permirent d’en retrouver la 
majeure partie … 
Et l’histoire ne s’arrête pas là, 
et se répète même ! … «Le 17 
octobre un ouvrier mit a nu 
d’un coup de pioche plusieurs 
morceaux de vases en argent : 
il essaya de les dissimuler, mais 
nos ghafirs les empêchèrent et la 
fouille continua sous la protection 
de la police. Les objets gisaient 
en un tas, l’or entre deux couches 
d’argent; le soir même, ils étaient 
en sûreté.
«Les bracelets d’or massif, aux 
oies au corps de lapis-lazuli 
de Ramsès II font partie du 
«premier trésor». Datés de la 
XIXe dynastie, ils sont d’un 
travail magnifique qui témoigne 
de la maîtrise atteinte alors 
par les maîtres orfèvres. L’or, 
matériau inaltérable assimilé à 
la «chair des dieux» diffuse sa 

blondeur et sa douceur aux côtés 
du lapis, pierre semi-précieuse 
importée d’Afghanistan dont le 
: «bleu profond pailleté de métal 
évoquait le ciel nocturne étoilé 
mais aussi l’obscurité des eaux 
primordiales»…
Leur conception est parfaitement 
décrite par l’égyptologue Emile 
Vernier dans le «Catalogue 
général des antiquités 
égyptiennes du Musée du Caire» 
(1909) où ils sont présentés sous 
les numéros d’inventaire 52575 
et 52576. «Ce bijou est fait de 
deux plaques d’or. L’une des 
deux parties est beaucoup plus 
importante que l’autre. Elle est 
décorée de deux oies accolées 
dont les têtes et les queues sont 
d’or, ainsi que la partie antérieure 
et la partie postérieure des corps; 
ceux-ci sont confondus et ne 
semblent appartenir qu’à un seul 
animal. La partie médiane des 
corps des oies est faite de lapis-
lazuli ; les yeux, d’après le peu 
qui reste, semblent avoir été faits 
de céramique.
La décoration se compose, pour 
la partie la plus importante du 
bracelet, outre les oies, de demi-
joncs, de tresses, et de bandes 
perlées. Elle est complétée par 
des fils et des grenailles. Les fils 
servent à faire des arabesques sur 
les têtes des oies et à indiquer le 
schéma des plumes de la queue. 
Les grenailles sont disposées en 
triangle ou en rosaces. Des deux 
côtés de cette plaque principale, 
près de la charnière, et placées 
dans le même sens qu’elle, sont 
des bandes décorées : l’une 
porte des grenailles, l’autre 
l’inscription de Ramsès II.
La partie la moins importante 
est décorée longitudinalement de 
demi-joncs unis et d’autres striés 
: il y en a neuf unis et huit striés. 
Les bandes le long des charnières 
sont décorées de trois tresses 
encadrant deux rangs de perles».
Ces bracelets, qui portent en 
relief le nom de couronnement 

de Ramsès II (Ouser Maât Rê 
Setep en Râ), ont-ils réellement 
appartenu au grand pharaon ?
Dans le «Guide du visiteur au 
Musée du Caire» (1915), Gaston 
Maspero le pense et s’exprime 
ainsi : «Les deux bracelets aux 
cartouches de Ramsès II (n° 
4212-4213) n’étaient pas de 
la bijouterie pour morts : ils 
avaient appartenu au souverain 
lui-même».Pour Francesco 
Tiradritti, l’interprétation est 
différente : «Le fait qu’à côté 
de la fermeture les cartouches 
de Ramsès II soient façonnés 
par repoussé permet de penser 
que les deux bracelets étaient 
un don offert par le souverain en 
personne (les dimensions sont 
celles d’un bracelet d’homme) à 
la divinité locale, la déesse chatte 
Bastet».
Quant à Christiane Ziegler, dans 
le catalogue de l’exposition 
«Ramsès le Grand» (Paris, 
1976), elle livre cette pertinente 
analyse : «Au Nouvel Empire, 
les bracelets, portés par paires, 
ornaient indifféremment le 
poignet des hommes, des femmes 
et des dieux. Plusieurs statues 
de Ramsès II le représentent 
avec cette parure … Ces bijoux 
figurent aussi en bonne place 

parmi les objets précieux que 
le roi offre périodiquement 
aux temples ; des textes nous 
apprennent que certains d’entre 
eux ornaient les statues de 
culte… Les conditions de la 
trouvaille de Bubastis ne nous 
permettent pas de déterminer 
si ces bracelets ont réellement 
orné le bras du pharaon. Notons 
simplement que leur dimension 
autorise à le penser».
Pour Mohamed Saleh et Hourig 
Sourouzian, dans leur «Catalogue 
officiel du Musée Egyptien du 
Caire» : «Ces bracelets étaient 
fort probablement des présents 
royaux».
Si Gaston Maspero avouait 
qu’il aurait aimé un peu plus de 
sobriété dans leur réalisation, 
il ne pouvait s’empêcher de 
reconnaître que l’œuvre avait 
«été conçue avec une entente 
parfaite de l’ornementation et la 
maîtrise de tous les secrets du 
métier».
Après avoir été exposés plus d’un 
siècle dans une vitrine du Musée 
Egyptien du Caire, auprès de 
nombreux artefacts de la même 
provenance, ils ont intégré, en 
2021, les collections du NMEC 
(National Museum of Egyptian 
Civilization) à Fustat.

Nul doute que Hailey Bieber ne 
pensait pas provoquer un tel tollé 
en partageant son maquillage 
favori du moment. Et pourtant… 
Dans une vidéo publiée sur 
TikTok, la star a partagé ce qu’elle 
a appelé le « brownie glazed lips 
», qui consiste en un coup de 
crayon marron sur le contour des 
lèvres assorti du simple passage 
d’un gloss transparent.
Une technique toute simple pour 
rendre les lèvres pulpeuses qui a 
rapidement buzzé sur le réseau 
social, provoquant au passage 
l’ire de nombreuses internautes 
issues des communautés noire et 

latina qui n’ont pas hésité à crier 
à l’appropriation culturelle.
« Je pleure parce qu’elle a fait 
ce maquillage des lèvres que les 
femmes noires et latina portent 
depuis les années 90 et qu’elle 
l’a appelé “brownie glazed lips” 
pour que ça sonne mignon lol », 
a dénoncé une certaine Bree sur 
Twitter. « Si t’essaye de faire le 
buzz avec quelque chose, tu peux 
au moins dire où tu as trouvé 
l’inspiration. »
Mais pour une autre internaute, la 
faute de Hailey Bieber va encore 
plus loin.
« Ça ne se fait pas d’essayer de 

faire passer un coup de crayon 
marron pour ta propre idée et 
d’appeler la couleur “brownie” 
alors que ça a clairement été créé 
par des femmes de couleur, tout en 
considérant tout le temps durant 
lequel ces femmes ont dû se battre 
contre les marques pour qu’elles 
arrêtent de donner des noms de 
nourriture aux teintes sombres », 
s’est agacée une utilisatrice en 
commentaire sur TikTok.
Bon, il ne reste plus à Hailey 
Bieber qu’à se trouver un nouveau 
rouge à lèvres pour l’automne…

L’histoire des bracelets d’or aux oies de Ramsès II 

Hailey Bieber est accusée d’appropriation culturelle 
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Violoniste renommé, 
directeur d’un festival 
de musique et d’un 

orchestre, le Français Renaud 
Capuçon ajoute une nouvelle 
corde à son arc: un label qui 
fera «la courte échelle» à de 
jeunes musiciens en quête de 
visibilité.
L’artiste, qui vient de quit-
ter Warner Classics et le label 
Erato pour rejoindre Deutsche 
Grammophon (filiale d’Univer-
sal Music Group), devient ainsi 
producteur, en développant en 
collaboration avec cette pres-
tigieuse maison de disque un 
label nommé «Beau Soir Pro-
ductions», qui aidera de jeunes 
talents à se produire plus large-
ment.
«Ça a toujours trotté dans ma 
tête mais je n’avais pas trouvé la 
clé de la manière de faire», af-
firme à l’AFP le violoniste, qui 
mettait déjà souvent en avant de 
jeunes musiciens, notamment 
au Festival de Pâques qu’il a 
fondé à Aix-en-Provence, dans 
le sud-est de la France, et qui 
fêtera ses 10 ans en 2023.
«Amener la musique partout»
«Ça s’est cristallisé pendant la 
pandémie. Il y avait beaucoup 

de jeunes impactés et, comme 
j’aidais et conseillais déjà des 
talents émergents, je me suis 
dit: +Autant le faire dans une 
entité+», ajoute le violoniste 
qui, pendant le confinement, 
avait diffusé sur les réseaux 
sociaux chaque jour des vidéos 
de lui jouant à domicile.
L’idée de «Beau Soir Produc-
tions», présentée par l’artiste et 
Deutsche Grammophon comme 
un projet innovant dans le mi-
lieu de la musique classique, 
est d’offrir une sorte de «courte 
échelle pour les faire avancer 
plus rapidement».
Le label produit les concerts de 
ces jeunes avec Renaud Capu-
çon à travers la France et des 
enregistrements d’eux seront 
diffusés par Deutsche Gram-
mophon.
«Il ne s’agit pas de jeunes 
sortant du Conservatoire, ce 
sont déjà des professionnels», 
explique-t-il. Pour le moment, 
le projet implique six talents, 
dont la violonistes Manon Galy 
(révélation aux Victoires de la 
musique classique cette année) 
et le jeune altiste Paul Zientara.
«Tant qu’on est au Conser-
vatoire, on est protégé mais, 

quand on est dans l’entre-deux 
et qu’on n’a pas encore d’agent, 
on doit prendre en tant que 
jeune musicien les plus impor-
tantes décisions de sa vie», 
ajoute M. Capuçon.
«Je suis soit second violon ou 
en train de diriger l’orchestre, 
donc pas de risque que je les 
éclipse», affirme celui qui a 
fait ses débuts comme maestro 
il y a un an avec l’Orchestre de 
chambre de Lausanne, dont il 
est le directeur artistique.
«Ce n’est pas moi qui les fait 
progresser mais, en les emme-
nant dans des salles pleines, ils 
prennent confiance», dit-il.
«Il y a un côté social égale-
ment: on va se produire dans 
des salles en région qui ont du 
mal à remplir, dans des prisons, 
ds hôpitaux. Ca me semble es-
sentiel d’amener de la musique 
partout», affirme le musicien 
de 46 ans, qui continuera de se 
produire en solo et de commer-
cialiser des albums.
«J’ai l’impression d’être dans 
une autre partie de ma vie», 
affirme l’artiste, par ailleurs 
époux de la journaliste fran-
çaise Laurence Ferrari.
Il vient de sortir un album (sous 

le label Erato), où il s’attaque 
aux «Quatre Saisons» de Vi-
valdi, ainsi qu’à des concertos 
du compositeur guadeloupéen 
méconnu Le Chevalier de 
Saint-George (1745-1799), qui 
va faire l’objet d’un biopic de 
Disney.
Ayant fondé il y a deux ans 
un fonds de dotation qui sert à 
prêter des instruments, souvent 
chers, à de jeunes musiciens, il 
se plaît dans ce rôle de «père de 

famille», leur prodiguant des 

conseils en termes de réper-

toire mais aussi concernant leur 

image sur les réseaux sociaux.
«Les jeunes peuvent être entraî-

nés dans une sorte de vague 

quand on leur dit: +Vous êtes 

super+ et ils oublient qu’ils sont 

là pour jouer du Brahms ou du 

Beethoven... Mais il faut garder 

les pieds sur terre pour tenir sur 

le long terme», insiste-t-il.

Le film «Emily» de la réalisa-
trice Frances O’Connor, s’est 
vu décerner le Hitchcock d’Or 
de la 33è édition du festival du 
film britannique de Dinard, ont 
annoncé samedi soir les organi-
sateurs.
Consacrée à la célèbre roman-
cière britannique Emily Brontë 
disparue à l’âge de 30 ans, le film, 
qui reçoit aussi le prix du public, 
s’attache au parcours d’une jeune 
femme tourmentée et révoltée. 
Emily est incarnée par l’actrice 
franco-britannique Emma Mac-
key, également récompensée par 
le Hitchcock de la meilleure in-
terprétation pour ce rôle.
Il s’agit du premier long-mé-
trage, en tant que réalisatrice de 
l’actrice australienne Frances 
O’Connor.
Le prix spécial du jury Barrière 

est attribué à «The Almond and 
the Seahorse» de Celyn Jones 
et Tom Stern. «Ce sont des per-
sonnes piégées dans leur vie et 
qui vont de l’avant», a résumé 
Celyn Jones. Le co-réalisateur 
incarne également Joe, victime 
d’amnésie après un traumatisme 
crânien, l’un des principaux pro-
tagonistes de ce long-métrage qui 
entremêle la vie de deux couples.
Un prix d’interprétation collectif 
a  été remis à «All my Friends 
Hate Me» de Andrew Gaynord, 
contant une  étrange fête entre 
amis qui, au final, tourne au vi-
naigre. Avec notamment Joshua 
McGuire, Christopher Fairbank 
et Georgina Campbell.
Le 33e festival du film britan-
nique s’était ouvert mercredi et 
proposait notamment une tren-
taine de longs-métrages projetés 

ainsi que six films en compéti-
tion.
Cette édition, qui se tient jusqu’à 
dimanche, présentait aussi une 
vingtaine d’avant-premières 
européennes, selon les organisa-
teurs.
Lors de son discours d’ouverture, 
la directrice artistique du festival, 
Dominique Green, avait défendu 
«une sélection de films qui nous 
permettent de nous questionner: 
Qui pensons-nous être?».
Le jury franco-britannique était 
présidé par l’acteur français 
José Garcia. Ce dernier avait 
lancé ce festival d’un tonitruant 
«brilliant». «C’est le mot que je 
préfère dans la langue anglaise» 
car il souligne notamment «l’au-
dace», «l’intelligence» de celui 
qui est qualifié de ce terme, avait-
il expliqué.

Le festival entendait également 
rendre hommage au réalisateur 
et légende du théâtre britannique 
Peter Brook, décédé le 2 juillet 
à 97 ans, avec la projection de 
son adaptation du roman de Wil-
liam Golding «Sa Majesté des 
mouches» (1963).

En 2021, ce festival, destiné à 
promouvoir le cinéma britan-
nique auprès du public et des dis-
tributeurs français, avait récom-
pensé notamment «Limbo» de 
Ben Sharrock et «Sweetheart» de 
Marley Morrison.

La crise s’est aggravée samedi 
au sein de la famille royale 
danoise après la décision de la 
reine Margrethe II de retirer les 
titres princiers aux quatre en-
fants de son fils cadet le prince 
Joachim.
Dans une interview au quotidien 
danois B.T., ce dernier a regretté 
samedi n’avoir «malheureuse-

ment» eu aucune nouvelle de sa 
mère, ni de son frère, le prince 
héritier Frederik, depuis la déci-
sion.
«C’est aussi la famille. Ou ce 
qu’on peut bien appeler ainsi», 
a-t-il affirmé dans cet entretien.
La compagne de Joachim, la 
princesse Marie d’origine fran-
çaise, y qualifie également de 

«compliquée» la relation qu’ils 
entretiennent avec le couple 
héritier constitué par le futur roi 
Frederik et sa femme, la prin-
cesse Mary.
«C’est compliqué, voilà. C’est 
ça», a-t-elle confié au tabloïd, 
dans une interview réalisée de-
puis Paris, où habite le couple 
princier.

Mercredi, la cour a annoncé 
que Margrethe II du Danemark 
avait décidé de retirer à compter 
du 1er janvier leur titre princier 
aux quatre enfants de Joachim, 
Nikolai, 23 ans, et Felix, 20 ans - 
nés d’un premier mariage - Hen-
rik, 13 ans, et Athena, 10 ans.
Ils ne garderont qu’un titre de 
comte de Monpezat, du nom de 

leur grand-père d’origine fran-

çaise, feu le prince consort Hen-

rik.

«Qu’on veuille moderniser ou 

faire des économies, il faut le 

faire de façon correcte. Il s’agit 

d’enfants», a déploré samedi 

Joachim auprès de B.T.

Le violoniste Renaud Capuçon se réinvente en producteur

«Emily» de Frances O’Connor distingué au festival 
du film britannique de Dinard

La famille royale danoise se déchire sur la déchéance 
de titres princiers
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Au vu du cadre 
environnemental de 
la ville où la saleté 

et les ordures éparpillées 
à même le sol font le 
décor de certains lieux, il 
serait judicieux d’engager 
une opération de curage, 
d’entretien des avaloirs et des 
cours d’eau de la wilaya. En 
effet, les citoyens dénoncent 
l’existence d’un égout à ciel 
ouvert déversant ses eaux 
usées, lequel a incommodé 
passants et élèves   à   
proximité de l’école de 
‘’Meriem Saadane’’ située  à 
la cité ‘’Elisa’’ par les odeurs 
nauséabondes qui s’en 
échappaient. Un spectacle 
désolant pas du tout beau 
à voir. La préservation de 
l’environnement est loin de 
ce qu’elle devrait être. 
En effet, les égouts vous 

guettent à chaque coin de 
rue. C’est un véritable appel 
de détresse lancé à notre 
rédaction du journal par les  
parents des élèves. «Nous 
avons interpellé toutes 
les autorités à ce sujet». 
«Cet égout se déverse des 
eaux usées, favorisant la 
prolifération  des moustiques 
ainsi que des odeurs 
nauséabondes qui nous 
incommodent jour et nuit», 
signale un autre parent. Ces 
citoyens affirment avoir 
soulevé ce sujet auprès des 
services concernés, en leur 
signalant les désagréments 
insupportables causés 
par les relents des odeurs 
nauséabondes, mais en vain. 
Tout comme, ils ont tenu à 
signaler que cette situation ira 
en s’aggravant avec l’arrivée 
de la saison hivernale.
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Un égout à ciel ouvert devant l’école ‘’Meriem Saadane’’ 
à la cité ‘’Elisa’’


